
В номере:

взвешивать возможные последствия тако-
го позиционирования. Никто не обращает 
внимания на мнение неправославных, и в 
результате они только укрепляются в нем.  
Чего не скажешь о стабильности России – она 
от такого отношения отнюдь не укрепляется,  
совсем даже наоборот.

Пакости для инославных
Нарушения закона, даже Основного 

закона, Конституции, совершенно не волнуют 
правоохранительные органы, если они 
направлены против тех, кого они считают 
«нетрадиционными» и даже тех, кто ходит 
в традиционных, но не в православных, 
признающих юрисдикцию МП. Более того, по 
убеждению многих таких верующих как раз 
эти органы часто выступают инициаторами 
всяких пакостей против верующих не так, как 
хотели бы власти, и они же с удовольствием 
их творят.  За инославными не признают 
даже право участвовать в благотворительных 
акциях, в делах милосердия. Общепризнан-
но, что наркомания стала одной из главных 
бед России, и здесь у неправославных 
конфессий накоплен большой положительный 
опыт. И если говорят, что главное – не пустить 
«сектантов» в центры реабилитации, то ясно, 
что думают здесь не о несчастных, ставших 
жертвами этого порока, а о власти и влиянии. 
У самих же православных организаций тут 
успехи пока невелики. По сообщениям СМИ, 
в кураже взялись было где-то на Урале лечить 
жертв этого страшного недуга, но не хватило 
ни знаний, ни опыта, ни терпения, и дело 
кончилось тем, что забили до смерти одного 
несчастного. 

фото ИТАР-ТАСС

и. в. Подберезский
сотрудник Института 
мировой экономики 

и международных 
отношений РАН

Огромное количество разводов в нашей 
стране происходит из-за неподготов-
ленности супругов к браку. В школах 

дают знания, но не учат, как правильно 
строить семейные отношения. Этому не учат 
и в институтах. Искаженные представления 
о семье молодежь черпает из низкопробных 
телепрограмм  типа «Дом-2» и других разных 
журнальчиков, обеспокоенных только своими 
рейтингами. Что говорить о неверующих, ког-
да разводы скоро могут стать нормой жизни и 
среди христиан. Именно поэтому мы решили 
начать разговор о семейных ценностях в этом 
и последующих номерах.

 Если все, о чем вы прочтете, вам хорошо 
известно, и воплощается в жизнь, воздайте 
славу Господу. Однако практика показывает, 
что не все жены-христианки понимают свою 
роль в браке. Если вы к таковым себя не отно-
сите, то этот материал не для вас...

Помощница –  
роль жены

продолжение на стр.10

«Бог создал мужа не для 
того, чтоБы он Был по-
мощником своей жене. 
Бог сотворил жену, чтоБы 
она Была помощником 
мужу».
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Юрий Сипко 
 «в человеке 
убит образ 
Божий». 
...мы никогда и 
не знали, что 
такое демокра-
тия. Какое понимание демок-
ратии может быть в сознании 
у нашего крестьянина, если 
он сразу из крепостного права 
перешел в ГУЛАГ...

Сергей Вдовин 
«кто кому 
служит:  
собака –  
человеку или человек 
– собаке».
...место, которое в нашей жиз-
ни, в нашем сердце, помыслах, 
деяниях, ресурсах и даже 
кровати, должно принадле-
жать только людям, успешно  с 
доставкой на дом  заняло жи-
вотное. И вот, нам уже гораздо 
приятнее  общаться  с собакой 
(кошкой, птичкой, крыской, 
хомячком, белочкой, рыбкой), 
чем с человеком.

ностных полномочий», а также «выражение 
отношения» к той или религии нарушаются 
сплошь и рядом совершенно безнаказанно 
и прямо-таки с упоением. А когда наруши-
телям указывают на недопустимость такого 
поведения, в ответ слышат: «Не раскачивайте 
лодку!» А дальше идут прозрачные намеки 
на то, что подлинные вдохновители тех, кто 
настаивает на соблюдении российских зако-
нов, находятся за рубежом и оттуда коварно 
раскачивают наш государственный корабль, 
используя простаков, а то и прямых пособни-
ков из верующих «не так». Образом «раска-
чиваемой лодки» широко пользуются наши 
православные государственники и национа-
листы, которые и ввели его в оборот. Имея в 
виду, разумеется, что они тут ни при чем, что 
кто-то другой нарушает межконфессиональ-
ный мир, а вот они – и только они! – пекутся о 
благе России и удерживают государственный 
корабль на плаву, вопреки усилиям всяких 
недругов.

Внутри страны власть и историческая цер-
ковь (значимость и важность которых никто 
не отрицает, во всяком случае, не отрицают 
протестанты) просто не могут и не умеют не 
противопоставлять себя тем, кто верует «не 
так», т.е. не признает юрисдикцию Московс-
кого патриархата. 

Президент для Православных?
Все, не принадлежащие к РПЦ МП, 

полагают, что президент России совершено 
сознательно и подчеркнуто позиционирует 
себя как президент только и исключительно 
одних православных, признающих юрисдик-
цию МП. И никто не собирается разубеждать 
их в этом, хотя должны же быть у президента 
советники, в обязанности которых входит 

Межконфессиональный мир, добро-
желательные отношения между верую-
щими по-разному россиянами, остаются, 
видимо, в области мечтаний. слишком 
многие представители власти, взываю-
щие к межконфессиональному миру, на 
самом деле, под таким миром понимают 
безоговорочное подчинение всех, не 
принадлежащих к нашей исторической 
церкви, указаниям этой самой власти и 
пожеланиям этой церкви, которые тоже 
часто приобретают характер предписа-
ний. 

власть фактически смыкается с одной 
церковью, хотя по конституции делать 
это ей запрещено. нарушаются сразу два 
конституционных принципа: об отделе-
нии церкви от государств и о равенстве 
всех религий.  но это мало кого смущает, 
наши чиновники и клирики рПЦ следо-
вать конституции не хотят, а хотят, чтобы 
в делах религиозных все было в соот-
ветствии не с нею, а с их разумением, 
часто весьма убогим. 

так кто же раскачивает лодку?
Конституционный принцип равенства 

религий и запрет на «использование долж- продолжение на стр.8

продолжение на стр.7

продолжение на стр.2
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величием народа я понимаю тот потенциал, те 
возможности  и ту силу духа, которая сокрыта 
под спудом материализма, неверия прошлых 
атеистических эпох. Пока, к большому сожа-
лению, эта сила народная, сила духовная не 
вышла на свободу, не стала реальностью нашей 
жизни. 

– у нас все время звучит статистика, что 
80% населения страны являются верую-
щими. иные исследователи религии сове-
туют просто зайти в больницы, в тюрьмы, 
в сиротские дома, в дома престарелых и 
посмотреть, как там относятся к больным, 
к немощным, к осужденным, к сиротам,  и 
эта картина скажет о религиозности обще-
ства куда больше, чем все опросы. и факт 
остается фактом: пока у нас все эти учреж-
дения остаются национальным позором. 
осужденные содержатся в нечеловечес-
ких условиях, немощные старики умирают 
в собственных нечистотах, в больницах 
отсутствует элементарный уход, если не-
чем заплатить. возникает закономерный 
вопрос, на который нет ответа: «Где эти ве-
рующие? Где 80% православных ?» Потому 
что там, где есть подлинные верующие во 
христа, такого не увидишь. какое уж тут 
милосердие, какое уж тут христианство. а 
что баптисты, это их касается?

Это нас касается в той мере, в какой мы 
являемся гражданами нашей страны.. Другое 
дело, когда мы говорим о соотношении. Россия 
протестантская и православная; как вы сказа-
ли, 80, а то и 90 % православных. У баптистов 
нет даже одного процента, чтобы говорить о 
нашей ответственности за вот этот беспредел. 
Но это никого не смущает. Во всех этих грехах 
власть с господствующей церковью стремится 
обвинить протестантов, ставя главной задачей 
изгнание протестантов из страны и лишения 
всякого права на жизнь. Больные еще поболе-
ют, старики еще полежат в своих нечистотах, 
- баптистов надо выгнать – вот сейчас при-
оритетная государственная задача, для этого 
используют всю мощь телевидения и печатных 
СМИ. И мы чувствуем это на своей собствен-

ной шкуре: гнали в советское время, продолжа-
ют гнать и в настоящее. 

– Может быть это не государство, а 
нерадивые чиновники?

– Я скажу вам, что не вижу разницы между 
государством и чиновниками; государством 
и Русской православной церковью. Сегодня 
сближение РПЦ и государства произошло на-
столько, что начинают стираться все границы. 
Все государственные мероприятия освящены 
религиозными действованиями. Государствен-
ные чиновники на государственных самолетах 
летают в Иерусалим привести благодатного 
огня и распространяют его по всей стране. В 
школы внедрены основы православной культу-
ры. Государственные и православные деятели 
клянутся, что вот, дескать, пока я здесь, на 
этом посту, - баптисты здесь учить не будут 
и проповедовать не будут. Поэтому Россия 
стала де-факто, страной православной, - так  
себя позиционирует и ведет соответствующую 
политику. Заданный вопрос - это боль и моего 
сердца. А это говорит о том, что РПЦ сегодня 
снова находится в искушении и, вместо своих 
религиозных задач, она выполняет задачи 
политические. Выполняет их страстно, желая 
взять власть в свои руки, тотально властвовать 
над всем населением страны. Заполучить 
власть, прежде всего, религиозную, затем - 
идеологическую. Ну и, естественно, - и власть 
экономическую; что впереди нас ожидает в 
этом случае - трудно и предположить.  

– Баптистов многие ругают и обвиняют 
в том, что баптисты не русские, они запад-
ные. что можете сказать на это?

– Баптизму в России в этом году 140 лет. 
О каком западном влиянии можно говорить? 
Протестанты и, в частности, баптисты - лучшая 
часть нашей России: люди трезвомыслящие, 
люди патриотичные в своем отношении к госу-
дарству; люди, у которых крепкие семьи. Люди, 
у которых позиции укоренены в бесконечной 
правде Божьей. А она универсальна и для 
Запада, и для Востока. Божьи заповеди делают 

 – 2007 год объявлен годом прощения. 
Прошло полгода. Можно ли подводить 
итоги?

– Что можно сказать по прошествии шести 
месяцев? Проблема не прощения по-прежнему  
остается острой и в церквях, и в семьях, и во 
всем обществе. Надо сказать, что в  России 
накоплено очень много обид, недоброй памяти 
на всех уровнях и среди всех категорий людей. 
Каждый день мы в этом убеждаемся, слушая и 
читая новости. 

Получается ли прощать? Получается, еще 
как получается. На вопрос одного из учени-
ков: «Сколько  раз прощать брату?» - Иисус 
Христос ответил: «…не говорю тебе до семи 
раз, но до седьмижды семидесяти раз». А это 
значит, что прощать нам необходимо и в 2008, 
и 2009 году, и в остальные годы. В одной из 
церквей братья сделали воззвание ко всем, кого 
обидели, кто сам имел обиды, кто был наказан, 
потерпел огорчение,  и просто объявили всем 
прощение. И в этом небольшом городе обна-
ружилось таких христиан не один десяток. Они 
узнали, что к ним в церкви проявлена милость и  
объявлено прощение; это произвело в их серд-
цах возрождающее действие, и они сами пошли 
просить прощение. Другой пример. Обществен-
ный Совет ЕХБ. Несколько встреч служителей 
различных групп церквей ЕХБ уже показали 
насущную необходимость в создании атмосфе-
ры взаимного принятия, уважения и благо-
словения. Проведённая конференция “Три 
поколения”, на которой обсуждались ошибки 
прошлых лет, разделения и обиды, завершилась 
общей молитвой и обещанием крепить отноше-
ния между поколениями христиан. Считаю этот 
процесс чрезвычайно важным, для обретения 
духовной силы всем евангельским движением 
России. Призыв о прощении был услышан церк-
вями, так что всё получилось.

– есть ли у вас мечта, которая была 
воплощена за период вашего руководства 
союзом ехБ? 

– Да, была у меня давняя мечта о проведе-
нии конгрессов баптистов, которые собирали 
бы всё наше братство вместе, на которых мы 
могли бы радоваться общению друг с другом и 
с Богом. Конгрессы проходят, они большое бла-
гословение для каждого баптиста, побывавшего 
на них. Надеюсь, что проведение конгрессов 
станет доброй традицией в дальнейшей жизни 
Союза ЕХБ. 

– что планируете осуществить в остав-
шийся срок вашего руководства? есть 
какие-нибудь задумки, планы?

– Сейчас мы активно трудимся над раз-
работкой видения и стратегии для нашего 

нашего внешнего служения, миссионерства, 
социального служения, во взаимоотношениях с 
другими конфессиями. 

– сегодня в сМи развязана грязная 
кампания по очернению протестантов. 
объявляется, что настоящий русский мо-
жет быть только православным, что только 
православные являются патриотами, что 
евангельские христиане - это сектанты, что 
они чужеродцы, они не наши и не те. есть 
ли у вас комментарий на эти заявления?

– На самом деле вопрос очень серьезный. 
Стоит поразмышлять над тем, кто есть «те» 
или «не те». Понять: а что есть наше общество 
сегодня? Если исходить из заявления прези-
дента о сверхвысокой коррумпированности 
нашего общества, то мы явно «не те», мы не 
коррумпированны. Вся мировая обществен-
ность обеспокоена ростом СПИДа и ВИЧин-
фекции в нашей стране, -  в нашей среде нет 
этого. По этому  параметру мы - явно «не те».  
Если говорить о массовом распространении 
алкоголизма, то мы тоже «не те». Мы трезвые 
и не пьянствуем. Наше общество – это об-
щество более миллиона сирот, выброшенных 
родителями на улицу. Мы «не те» и в детском 
вопросе; мы любим своих детей и заботимся о 
них. Если рассматривать общество с позиций 
демографии, то вывод один - общество выми-
рает. И в этом мы «не те» - мы не вымираем, 
мы растем. Можно еще по многим  критериям 
рассматривать наше общество. Итог следую-
щий - мы «те», кто более всего нужен России! 
Мы - граждане Российской Федерации. Мы 
- патриоты своей страны. Мы не по практичес-
кой выгоде, а по Божьему призыву патриоты. 
Молимся о власти, заботимся о благосостоянии 
города, в котором мы живем. Приведу пример 
баптистов города Омска. Церковь благословила 
молодежь не только на отдых в летних лагерях, 
но и на наведение порядка в своем городе. Они 
не уехали отдыхать на побережье в Испанию. 
А пошли в самые неприглядные районы города, 
надев майки с надписями «Бог нужен всем». 
Молодежь на свои деньги покупает строймате-
риалы, бесплатно красит подъезды, вычищает 
дорожки, выгребает мусор, ставит песочницы, 
восстанавливает детские площадки; одним 
словом - занимается благоустройством своего 
города, который захламлен до неузнаваемости. 
Вот это по-нашему. Мы  «те». По части обвине-
ний скажу, что это на совести тех, кто обвиняет. 
Видно, что кроме обвинений они больше ничего 
и не умеют делать. Мы святы перед своим Гос-
подом и безупречны перед своим отечеством. 
Любим его, молимся за него и делаем своими 
руками все для того, чтобы Русь становилась 
чистой и трезвой. 

– сейчас стало модно 
говорить о величии россии, 
о великом русском народе, 
но при этом то, что мы видим 
вокруг, то, что происходит с 
нами, величием не назовешь. 
в чем тут дело? 

– Не мне принадлежат слова: 
«Прощай немытая Россия, страна 
рабов, страна господ …» На 
самом деле, здесь есть и противо-
речие. Справедливо подмечено. 
Тем не менее, Россия великая и 
необыкновенная страна! Любому 
человеку, не лукавя, скажу это. 
Космос в каждом человеке - бес-
крайность, безграничность. Ка-
жется, Ломоносов сказал: «Все-
ленная пред нами беспредельна, 
но беспредельней все-таки душа». 

Поэтому, говоря о величии нашей страны, 
нашего народа, на самом деле говорю о боле 
утраты этого величия, которое мы попрали 
своей собственной жизнью, небрежением друг 
ко другу. Величие человека и его достоинство 
проявляется в подобии образу Божьему. Мы 
призваны подняться над грязью нашей жизни, 
над различными склоками, которые раздирают 
наше общество. Над страстью превосходства 
одной нации над другой. Это же не величие. 
Величие в служении большего меньшему. Под 

В человеке убит  
образ Божий

беседовал, фото – Олег Аскаленок,

«РОССИя ВЕЛИКАя И НЕОБыКНОВЕННАя СТРАНА! 
ЛЮБОмУ чЕЛОВЕКУ, НЕ ЛУКАВя, СКАжУ эТО. КОСмОС 
В КАждОм чЕЛОВЕКЕ - БЕСКРАйНОСТь, БЕзГРАНИч-
НОСТь. КАжЕТСя, ЛОмОНОСОВ СКАзАЛ: «ВСЕЛЕННАя 
ПРЕд НАмИ БЕСПРЕдЕЛьНА, НО БЕСПРЕдЕЛьНЕй ВСЕ-
ТАКИ дУшА». ПОэТОмУ, ГОВОРя О ВЕЛИчИИ НАшЕй 
СТРАНы, НАшЕГО НАРОдА, НА САмОм дЕЛЕ ГОВОРЮ О 
БОЛЕ УТРАТы эТОГО ВЕЛИчИя, КОТОРОЕ мы ПОПРАЛИ 
СВОЕй СОБСТВЕННОй жИзНьЮ, НЕБРЕжЕНИЕм дРУГ 
КО дРУГУ. ВЕЛИчИЕ чЕЛОВЕКА И ЕГО дОСТОИНСТВО 
ПРОяВЛяЕТСя В ПОдОБИИ ОБРАзУ БОжьЕмУ»

«ПРОТЕСТАНТы И, В чАСТНОСТИ, 
БАПТИСТы - ЛУчшАя чАСТь НА-
шЕй РОССИИ: ЛЮдИ ТРЕзВОмыС-
ЛящИЕ, ЛЮдИ ПАТРИОТИчНыЕ В 
СВОЕм ОТНОшЕНИИ К ГОСУдАРС-
ТВУ; ЛЮдИ, У КОТОРых КРЕПКИЕ 
СЕмьИ. ЛЮдИ, У КОТОРых ПОзИ-
цИИ УКОРЕНЕНы В БЕСКОНЕчНОй 
ПРАВдЕ БОжьЕй. А ОНА УНИВЕР-
САЛьНА И дЛя зАПАдА, И дЛя 
ВОСТОКА».

братства в современных условиях. Работа эта 
началась еще в 2005 году; очень напряженно 
работаем над этими вопросами и в настоящее 
время. Создан специальный комитет. Трудимся 
над тем, чтобы дать ответ на вопрос для всего 
братства евангельских христиан-баптистов: кто 
мы, зачем существует Союз ЕХБ. Намерены 
четко прописать, в соответствии с видением 
Божьим, те задачи,  которые стоят в области 
внутрицерковной жизни, в подготовке служите-
лей, обучении библейским истинам, в области 

ИНТЕРВьЮ С ПРЕдСЕдАТЕЛЕм РОССИйСКОГО СОЮзА ЕхБ, 
СИПКО ЮРИЕм КИРИЛЛОВИчЕм
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человека человеком. И вообще, я не делил бы 
Россию на Запад и на Восток, на противников  
и на сторонников, врагов и друзей, наших и не 
наших. Каждый гражданин России – личность, 
и относится к нему надо как к личности.

Мой дед уехал из Белоруссии в Сибирь сто 
лет назад. Все было в Сибири. Говорят, что ан-
глийская королева не пила чай без сибирского 
масла. Мой дед имел там кусок земли. Получи-
ли подъемные. Моя бабушка рассказывала, как 
дед с братьями на выпасах по осени убирали 
кочки, вырезали кусты и деревья, заботились о 
том, чтобы на следующий год на этой земле был 
хороший сенокос. Он был хозяин! У него всё 
отобрали, и спустя сто лет я проехал по земле, 
на которой жили мои предки. Все в запустении, 
все заросло. На месте дорог непроезжие и 
непролазные хляби. Человек, у которого есть 
ответственность перед Богом, он и землю оби-
хаживает, как место святое. И в этом коренится 
проблема нашей Руси. В человеке убит образ 
Божий. Человек превращен не в  хозяина, а 
в проходимца на земле. Сегодня схватил, а 
завтра не существует. У человека верующего су-
ществует «завтра» и «завтра–вечное», которое 
он должен обеспечить сегодня. 

– на нас как лавина надвигаются выбо-
ры, что ожидать протестантам от них?

– Если бы мы свою жизнь измеряли вы-
борами, то мы бы над этими вопросами и не 
задумывались. Свой выбор мы сделали, когда 
Господь Иисус Христос постучал в наше серд-
це. И выбор этот потрясающий. Он не зависит 
от перемен погоды, от перемен в политике. Мы 
в этом отношении совершенно свободны. Мы 
защищены Божьим заступничеством в любых 
политических перспективах. Мы совершенно 
легко относимся к этим людским волнениям. 
Писание говорит «Что мятутся народы?»  - 
потому что они не знают своего основания. А 
баптисты знают свое основание. 

– есть ли какие-то предпочтения у бап-
тистов во время голосования, может быть, 
есть партии, которым следует отдавать 
предпочтения?

– Скажу так: баптисты привержены демок-
ратическим идеалам. В этом мы соглашаемся 
с руководителями страны. Такой формули-
ровкой можно было бы и ограничиться. Под 
демократическими идеалами я понимаю право 
человека решать свою судьбу, отвечать за себя, 
в том числе перед государством и вместе с 
государством. А это неизбежно предполагает 
право частной собственности, неприкосновен-
ность собственности. Баптисты поддерживают 
демократические принципы, которые человека 
ставят в центре и делают его ключевой фигурой 
общества, это записано в нашей Конституции.

– у нас в стране все по-разному по-
нимают демократию. есть всемирное 
общечеловеческое понятие демократии,  
но в нашей стране стало модно говорить 
о своей особенной демократии. есть ли 
этому объяснение на ваш взгляд? 

– Скажу так, что мы никогда и не знали, что 
такое демократия. Какое понимание демокра-
тии может быть в сознании у нашего крестьяни-
на, если он сразу из крепостного права перешел 

в ГУЛАГ. Солженицын в своих произведениях 
протоколировал все процессы, происходящие 
со страной; и все время задавался вопросом: 
как  могло случиться, что миллионы людей, 
согнувшись, покорно идут в лагеря и не воз-
мутятся, и не остановятся, и не спросят, что 
происходит. Это же сознание не только одного 
отдельного человека – скорченного раба. Это 
сознание нации, сознание народа. Оно не 
изменилось еще и сегодня. Вырвавшись из со-
ветского Гулага, мы ведь разнесли нашу страну 
в одно мгновение. Это же не демократия. Се-
годня у человека нет собственности. Нет уголка, 
который он мог бы защищать, который он мог 
бы передать своим детям; и хотя бы в трех 
поколениях люди могли бы понять ценность 
этого уголка. Какая может быть демократия. 
Народ – это не масса. Народ - это сообщество 
личностей. Двое-трое создают совокупность 
народа. Когда в Советском Союзе и теперь, в 
России, были такие условия, чтобы гражданин, 
соединяясь с другим, вместе обустраивал свою 

среду обитания, защищая ее лично, самоот-
верженно, с достоинством, возделывал бы ее, 
передавал по наследству? Когда это было? 
Демократия сегодня - всего лишь мечты.  

– у нас провозглашена власть народа. 
народ избирает парламент - тех людей, 
кому он делегирует власть от своего име-
ни; а они, являясь законодательной влас-
тью, должны формировать власть испол-
нительную, а не наоборот. сегодня  можно 
наблюдать, как власть исполнительная 
формирует власть законодательную…

– Стойте. Я в это не верю. Не хочется всуе 
упоминать имя нашего президента Путина. 
Все-таки путевый он мужик. Но посмотрите, как 
беззастенчиво обсуждают все: кого он поста-
вит вместо себя. И как он разрешит вопрос о 
преемственности власти. И все происходит так, 
словно все решается на даче. Вопрос: а где же 
здесь власть народа? Где выборы, где парла-
мент? Парламент – это законодатель, который в 
первую очередь позорно готов написать любой 
закон, вопреки Конституции. Это разве парла-
мент? Вот вам и власть народа. Стыдно. 

– отношения с рПЦ. не один раз про-
ходили встречи баптистов с руководством 
рПЦ. на первый взгляд - просто идиллия. 
но стоит выехать за пределы Москвы, 
как это все заканчивается. в регионах нет 
терпимого отношения к баптистам. нена-
висть какая-то. изгнать иноверцев с земли 
русской любой ценой - вот региональный 
лозунг. что происходит? что делать? 

– Это тот же самый комплекс, который весь 
народ несет в себе. Поражает количество 
накопленного зла в обществе. Оно и в церкви 
присутствует, в том числе. Комплекс несосто-

явшейся личности, который есть у нас, у каж-
дого. Это комплекс неполноценности. Делать 
небольшие пакости соседям. Это происходит 
от личной неустроенности, от собственной 
несостоятельности. Поступать так могут только 
священники, которые не укоренены в Писании; 
Бог через Писание дает чувство глубокого 
удовлетворения, дает силу жить духовной 
жизнью. От этой неудовлетворенности исходит 
поиск врагов, поиск виноватых. Это мы видим 
и в политической жизни, и в церковной. «Этих 
изгнать, эти - враги, эти - сектанты, те - аген-
ты», - все что угодно. Такое впечатление, что 
единственный смысл жизни у таких людей в 
противодействии всем, думающим иначе. Это 
о чем говорит? Это говорит о том, что у них 
нет внутренней жизненной силы. Сами они 
духовно пусты. Они бессильны для решения 
созидательных и позитивных задач. С руко-
водством РПЦ мы имеем хорошие отношения, 
братские, уважительные отношения. Обме-
ниваемся поздравлениями и приветствиями, 

всевозможными добрыми словами при личных 
встречах. Выражаем свою боль, что на уровне 
приходских священников и даже епархий мы 
встречаем не просто холодные отношения, 
непонимание, отсутствие любых контактов, 
невозможность вступить в диалог, а порой 
- яростное неприятие, обвинения различные, 
чаще - клеветнические. Есть призывы к людям 
- не ходить и не общаться с баптистами, сжи-
гать Евангелия, которые протестанты распро-
страняют. Есть нападения на дома молитвы, 
которые совершаются на почве религиозной 
нетерпимости. И против этого невозможно 
ничего противопоставить, так как зачастую 
такие действия происходят при попустительс-
тве властей.

– тогда закономерен вопрос об отноше-
нии власти к баптистам. кто мы для них?

– Часто власть относится к нам так же, 
как относятся и отдельные священники РПЦ. 
Делают вид, что нас нет, не замечают. На 
наши просьбы и нужды реагируют, чаще всего, 
отказами и проволочками, так что мы не имеем 
возможности проводить собрания в обществен-
ных зданиях. Рассылаются всякие бумаги, 
запрещающие протестантам проводить свои 
встречи в общественных местах. От пассивного 
наблюдения власть на местах в отдельных реги-
онах переходит к активному противодействию. 

– а что же делать в этом случае? 
– Нам надо радоваться, нам надо молить-

ся, не унывать, помня, что Иисус Христос 
предупреждал, что так будут с нами поступать. 
Воспринимать эти преследования надо как бла-
гословения, ибо этим следованием по святому 
пути мы прославляем имя Господа. И знаете, 
как Савл в одно время одобрял убиение Сте-

фана, а потом открылись глаза его, и он видел, 
что безвинно пострадавший Стефан имел в себе 
такую внутреннюю силу, что она соединила его 
с небом. И если каждый из нас будет эту связь 
с небом вот так зримо и в своей жизни, и в 
жизни общественной проявлять, то такая жизнь 
сможет напитать тех, кто этой жизни не  имеет. 
И, в результате, в нашем обществе Царство 
Господа Иисуса Христа будет утверждаться и 
расширяться. 

– как вы можете прокомментировать 
попытки отдельных людей, называющих 
себя протестантами, выступить седьмого 
числа, седьмого месяца, седьмого года на 
красной Площади с рядом требований? 

– Слыхал я об этом. Эти шабаши иначе как 
средневековьем и не назовешь. Смотрю на это 
с улыбкой. Не считаю даже нужным это хоть 
как-то комментировать. Человечество взрослеет 
и такие издержки неизбежны. Детский сад. Для 
духовных людей это неприемлемо.

–они выступали с идеей перезахоро-
нить тело ленина, убрать его из Мавзолея.

– Не мне решать, но мое мнение таково, 
что надо очистить Красную Площадь от этого 
кладбища. Надо отдать почести тем, кто этого 
достоин, и предать останки земле, как принято 
в православном государстве. И труп Ленина 
тоже надо отнести на кладбище, а то странная 
метаморфоза получается, ни в сказке сказать, 
ни пером описать. Ленин на целый век вверг 
страну в хаос Ваала, этого сумасшествия, 
где все смешалось; и мы до сих пор не можем 
встать с колен, а в идеологическом смысле во-
обще непонятно, где находимся. А теперь там 
выстраиваются очереди, чтобы прийти покло-
ниться ему и поцеловать останки этого чучела. 
Прости, меня Господи!

– еще вопрос: ваш прогноз для будуще-
го россии?

– Ну, я – оптимист. Я молюсь за Россию. 
Я вижу, что Россия будет крепкой страной, в 
которой возникнет большая демократическая 
сила, которая преодолеет сегодня период полу-
распада. И Россия станет страной, в которой 
право - от слова «правда» - займет должное 
положение, и Христос будет для людей не 
запретной фигурой; и люди, исповедующие 
имя Иисуса Христа, не будут презренными и 
гонимыми. Но, несмотря ни на что, мир, по 
определению Божьему, подходит к своему кон-
цу. Земля и все дела на ней, сгорят. Будет ли 
это при моей жизни или чуть позже, но и мою 
любимую Россию ждет эта   участь. Поэтому я 
думаю о моей России: как можно сделать так, 
чтобы в ней от политических и конкурентных  
отношений всех слоев общества перейти к се-
рьезному размышлению – перед Богом-то всем 
нам отвечать придется. 

всемирный Евангельский 
Альянс (World Evangelical 
Alliance, сокращенно WEA) 

настойчиво напоминает ООН о 
преследовании христиан.

В 1997 г. Альянсу был присво-
ен официальный статус советника 
ООН, что дает право ежегодно 
выступать с отчетом в Женеве 
перед комиссией ООН по правам 
человека.

По собственным данным орга-
низации WEA, она представляет 
интересы 150 миллионов протес-
тантов из 114 стран и имеет связь 
с 2000 членами парламента из 60 
стран.

Джоан Кэнделин, директор 
комиссии WEA по свободе веро-
исповедания, говорил в Женеве на 
заседании ООН о том, что около 
200 миллионов христиан по всему 
миру подвергаются преследованию 
и их основные права нарушаются 

только потому, что они христиане 
(отчет WEA от 9.4.2002).

«Это самая большая группа 
людей в мире, чьи права не соблю-
даются только из-за их вероиспове-
дания», - сказал  Кэнделин и про-
цитировал слова Томаса Фридмана, 
трижды лауреата премии имени 
Джозефа Пулитцера:

«Вторая мировая война и хо-
лодная война защищали секуляри-
зованный тоталитаризм от нацизма 
и коммунизма. Третья мировая вой-
на – это война против религиозного 
тоталитаризма, вера в то, что моя 
религия должна господствовать, 
своего рода Бен-ладенизм».

ПочеМу христиан  
Преследуют?

«Алогично преследовать людей, 
которые выступают за основатель-
ность, искренность, правду, честь, 

дружбу, добросовестный труд и 
милосердие  к слабым», - сказал 
Кэнделин.

Ниже перечислены некоторые 
обоснования гонений на христиан:
– растущее число христиан угрожа-
ет чувству национальной идентифи-
кации и господствующей религии в 
стране;
– бытует мнение, что христиане 
воплощают в себе влияние запада, 
и в особенности США;
– государство не может полностью 
контролировать христиан – «они 
поклоняются другому Царю»;
– христиане всего мира взаимо-
действуют друг с другом;
– другие религии чувствуют угрозу 
со стороны растущего числа хрис-
тиан;
– отсутствие верного понимания 
того, что представляет собой 
христианство, в совокупности с 
недоверием ко всему новому;

Всемирный Евангельский Альянс  
о преследованиях христиан

«В чЕЛОВЕКЕ УБИТ ОБРАз БОжИй. чЕЛОВЕК ПРЕВРАщЕН НЕ В  хОзяИНА, А В ПРО-
хОдИмцА НА зЕмЛЕ. СЕГОдНя СхВАТИЛ, А зАВТРА НЕ СУщЕСТВУЕТ. У чЕЛОВЕКА 
ВЕРУЮщЕГО СУщЕСТВУЕТ «зАВТРА» И «зАВТРА–ВЕчНОЕ», КОТОРОЕ ОН дОЛжЕН 
ОБЕСПЕчИТь СЕГОдНя»

Бывает так, что, встав рано утром, мучительно пытаемся припом-
нить сон. Потом отрывки из этого сна всплывают уже в реальной 
жизни. и все время кажется, что то или иное событие  уже было. вот 
и с гонениями на христиан. то ли воспоминания из сна будоражат, то 
ли реальность нашей жизни начинает напоминать сон. а может быть, 
это уже не сон? и фазы гонения из далекого прошлого просачивают-
ся в нашу сегодняшнюю жизнь, словно побеги кустарников сквозь 
трещины в асфальте. или нам только показалось?

ОТ РЕдАКцИИ

– христиане часто открыто высту-
пают за демократию и соблюдение 
прав человека.

Как утверждает Кэнделин, 
религиозное гонение, как правило, 
проходит 3 фазы:

1) Дезинформация  (подрывается 
репутация христиан, распространя-
ется неверная информация и т.д.). 

2) Дискриминация христиан, 
они причисляются к людям второго 
сорта. 

3) Собственно гонения – скрытые 
или открытые.

Кэнделин процитировал слова 
Кьелла Магне Бондевика, премьер-
министра Норвегии:

 «Свобода вероисповедания 
является одним из основных прав 
человека. И даже более того: без 
свободы поклонения Богу нет ни 
политической свободы, ни свободы 
мысли, ни свободы совести. Они 
взаимосвязаны».
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все началось с обычных про-
стых пальчиковых батареек. 
Как всегда собирался при-

вычным движением отправить их 
в мусорное ведро, но по какой-то 
причине передумал. А потом вошел 
в интернет. «Бродил-бродил» по 
его дебрям, пока не наткнулся на 
сайт экологов, они объясняли, что 
батарейки, люминесцентные лам-
пы, старые термометры и еще де-
сяток наименований самых разных 
отходов нашей жизнедеятельности 
нельзя выбрасывать в мусорное 
ведро, а следует сдавать на пункты 
приема. Буркнул про себя что-то 
нехорошее, типа: «Еще чего не 
хватало», выключил сайт и оставил 
безбрежные просторы интернета. 
А слова экологов, прочитанные на 
сайте, просто так не выключишь. 
Они преобразовались в мысли и 
стали свободно двигаться в не 
менее безбрежных просторах 
моего сознания. И словно куплет 
из попсовой песенки прилипли и 
стали жить самостоятельно. 

«Блажь, да и только», – воз-
разит иной читатель. Ан нет. Это 
с какой точки зрения посмотреть. 
Воспитанные социализмом или 
его последователями, мы можем 
утверждать, что относить в пункт 
приема использованный термо-
метр – это идиотизм, и никто так 
делать не будет и не делает. Не от 
того ли вся наша страна посте-
пенно превращается в смердящую 
кучу всевозможных отходов. Одна-
ко на эту проблему можно взгля-
нуть с противоположной стороны. 
Но прежде пару зарисовочек из 
жизни. 

Зарисовочка первая. Еду в 
метро. Захлопывается дверь, а на 
перроне остаются три женщины в 
оранжевых робах, дико орудую-
щих всякими скребками, отдира-
ющих жвачки от гранитных плит 
пола. Явление, ставшее обыден-
ным. Посмотрите на пол в мет-
ро – практически все пространство 
устелено наростами, в иных местах 
большие наслоения из жвачек 
превращают красивые покрытия в 
жуткие настилы из грязно-резино-
вой коросты. Вопрос: кто  те люди, 
которые так наплевательски плюют 
на пол жуйками?

Зарисовочка вторая. Хлопья 
снега, кружась, застилают наши 
дворы, тротуары, улицы. Белый 
ковер накрывает все, скрывая 
грязь и всю нечистоту. Как здоро-
во! В эти минуты даже городские 
джунгли выглядят прекрасно. Но 
вот наступает весна, теплый ветер 

срывает зимний ковер, обнажая 
чудовищные горы всякого мусора. 
Это уже не зимняя сказка. Грязь 
отравляет не только красоту, но 
и настроение. Потом появляют-
ся дворники, наступает время 
субботников, покраски деревьев и 
тротуаров, и город снова одевают 
в приличные одежды. 

Зарисовочка третья. Движет-
ся гражданин по направлению к 
троллейбусной остановке, достает 
красивую пачку сигарет, распако-
вывает ее, а бумажки бросает себе 
под ноги. Или вот еще картинка. 
Молодая парочка вышла из авто-
буса, парень жамкнул билетики и 
ловким щелчком отправил их на 
тротуар. К вечеру возле метро и в 
других местах скапливаются горы 
таких билетиков, бумажек и прочей 
гадости.

Зарисовочка четвертая. Так ска-
зать, сборный портрет из деталей 
в виде сморкающихся, плюющих, 
харкающих, блюющих, мочащихся 
под всяким деревом, за всяким 
углом и т.д. 

Зарисовочка пятая. Скверик 
возле больницы Боткина. Ухо-

женное место. Красивые кованые 
лавочки. Возле каждой лавочки 
оригинальная урна для мусора. 
Отдыхай и наслаждайся. Но нет. 
Все пространство заплевано шелу-
хой от семечек, завалено бычками, 
пивными бутылками, газетами и 

прочим хламом. Трудно руку про-
тянуть и бросить шелуху в урну.

Зарисовочка шестая и послед-
няя. Без вступлений. Парк; в са-
мых красивых местах, где хочется 
посидеть и отдохнуть, горы мусора 
и отходов предыдущих отдыхаю-
щих. 

На самом деле, зарисовочки 
можно продолжать вытаскивать из 
нашей жизни бесконечно. Можно 
добавить собакофилов и кошкофи-
лов, не убирающих экскременты 
своих питомцев, да мало ли о ка-
кой грязи можно еще сказать. Суть, 
полагаю, понятна. В местах обита-
ния homo sapiens  накапливается 
невероятное количество отходов и 
загрязнений.  В чем тут дело? Вот 
об этом мои размышления. 

Любой, кто сморкается, плюет 
и гадит на улице, не делает то же 
самое в своем жилище. Дома мы 
подметаем, чистим, драим.  Дома 
мы культурные. «Чистота – залог 
здоровья» – вот наш девиз. Но, 
выходя на улицу, что-то куда-то 
пропадает, и домашний чистю-
ля запросто осквернит своими 
бумажками, пакетами, плевками 

половину города.  Почему мы 
так поступаем? Можно объяс-
нить поведение приезжих. Для 
них Москва – чужой город. И это 
своеобразный протест. «Наплевать 
мне на вас и на вашу Москву…» 
Они в обиде за маленькие зарпла-

ты, за бесправие, отсутствие жилья 
и т.д. Но что заставляет коренных 
москвичей так поступать? Во что 
превращаются наши пруды, что 
происходит с Подмосковьем, да и 
с любым городом и его окрестнос-
тями? Что остается после фут-
больных матчей, после массовых 
гуляний? А на что похожи города-
свалки мусорных отходов? Наша 
грязь – это признак времени? 
Отсутствие воспитания? Ментали-
тет? Гены? Отличительный признак 
советских, русских, российских? 
Уже оскомину вызывают истории 
и рассказы о чистоте европейских 
городов, об аккуратности немцев, 
о чистоплотности других наро-
дов. А что же мы? Не перестаем 
везде кричать о себе как о великой 
нации,  имперские амбиции уже и 
не измерить, но при этом продол-
жаем жить в свинюшнике, мочимся 
мимо унитазов и чувствуем себя 
величественно. Праздник продол-
жается. Хлеба и зрелищ. Похмелье 
может оказаться тяжелым.

Понаблюдайте за любым чело-
веком, который гадит и оскверняет 
природу. Невоспитан, никто не 

научил? Город – это чье-то, не 
мое. Вот основной фактор – это не 
мое. Свое человек будет лелеять 
и холить, а чужое, – зачем на 
это время тратить. Сформулирую 
вопрос так: это ничье или есть 
хозяин? И ответ однозначен. У 

всего, что окружает нас, есть 
хозяин. И хозяин этот не городс-
кая власть и не федеральная. Имя 
Хозяина – Господь Саваоф – Бог 
Всемогущий! Вот ответ на пос-
тавленный вопрос. Это Он создал 
нас и дал нам территории и время. 
Вот что говорит об этом Библия. 
«От одной крови Он произвел весь 
род человеческий для обитания 
по всему лицу земли, назначив 
предопределенные времена и пре-
делы их обитанию» (Деян.17:26) 
Ты не хозяин, ты гость, и вести 
себя надо скромно. Не просто 
скромно, а очень скромно.  Все, 
что вокруг нас, –  Господне. Земля, 
леса, горы, города, океаны – все 
Его. «Так говорит Господь: небо 
– престол Мой, а земля – подно-
жие ног Моих; где же построите вы 
дом для Меня, и где место покоя 
Моего? Ибо все это соделала 
рука Моя…»(Ис.66:1,2). И еще 
несколько цитат для закрепления 
прочитанного. «Господня – земля и 
что наполняет ее, вселенная и все 
живущее в ней, ибо Он основал ее 
на морях и на реках утвердил ее». 
(Пс.23:1,2). Мы не хозяева. Мы 

пришельцы и квартиранты: «Землю 
не должно продавать навсегда, 
ибо Моя земля: вы пришельцы и 
поселенцы у Меня» (Лев.25:23). 
Господствует над землей и всем на 
земле только Бог. «Твое, Господи, 
величие и могущество, и слава, и 
победа, и великолепие, и все, что 
на небе и на земле, Твое: Твое, 
Господи, царство, и Ты превыше 
всего, как Владычествующий.  И 
богатство, и слава от лица Твоего, 
и Ты владычествуешь над всем, и 
в руке Твоей сила и могущество, 
и во власти Твоей возвеличить и 
укрепить все» (1Пар.29:11,12). 
« … Всевышний владычествует 
над царством человеческим и 
дает его, кому хочет» (Дан.4:22). 
«Кто предварил Меня, чтобы Мне 
воздавать ему? Под всем небом 
все Мое» (Иов.41:3) «…ибо Мои 
все звери в лесу и скот на тысяче 
гор, знаю всех птиц на горах, и 
животные на полях предо Мною. 
Если бы Я взалкал, то не сказал бы 
тебе, ибо Моя вселенная и все, что 
наполняет ее» (Пс.49:10-12) «Мое 
серебро и Мое золото, говорит Гос-
подь Саваоф» (Агг.2:8). 

Итак, человек не хозяин. Земля 
дана ему в управление и на время. 
«И сотворил Бог человека по 
образу Своему, по образу Божию 
сотворил его; мужчину и женщину 
сотворил их. И благословил их 
Бог, и сказал им Бог: плодитесь и 
размножайтесь, и наполняйте зем-
лю, и обладайте ею, и владычест-
вуйте над рыбами морскими и над 
птицами небесными, и над всяким 
животным, пресмыкающимся по 
земле»(Быт.1:27,28). Наше дело 
возделывать эту землю, беречь ее. 
Грамотно распоряжаться ресурса-
ми и как управляющим заботиться 
о ней. Что из этого следует? А из 
этого утверждения вытекает то, что 
любой, кто плюет, сморкается, га-
дит, мусорит и т.д., оскверняет эту 
землю. Объясню, что значит – ос-
квернять. Ушаков в своем толко-
вом словаре русского языка дает 
разъяснение слова «осквернять». 
Сделать нечистым, неподобающим, 
унизительным образом поступить 
с чем-нибудь, отнестись к чему-
нибудь (высокому, достойному, 
чистому); замарать, запятнать, 
опозорить, опорочить. 

Бог свят. Это означает, что Он 
полностью отделен от зла, не-
чистоты и безнравственности. И 
когда кто-либо совершает вышео-
писанные действия, то тем самым 
выступает против своего пред-
назначения – управлять землей, 

восстает против Бога и наносит 
Ему оскорбление. Бог не находит-
ся там, где есть нечистота.  «Кроме 
оружия твоего должна быть у тебя 
лопатка; и когда будешь садиться 
вне стана, выкопай ею яму и опять 
зарой ею испражнение твое;  ибо 
Господь Бог твой ходит среди 
стана твоего, чтобы избавлять тебя 
и предавать врагов твоих в руки 
твои, а посему стан твой должен 
быть свят, чтобы Он не увидел у 
тебя чего срамного и не отступил от 
тебя» (Втор.23:13,14). Всю нечис-
тоту взял на себя Иисус Христос и 
очистил Своей кровью, и если мы 
это признаем и верим в это, только 
тогда это положение действует. Но 
это не значит, что после исповеда-
ния мы имеем право продолжать 
загрязнять окружающую среду.

Иной читатель может возразить 
и ткнуть пальцем не на тех, кто 
бросает мусор, а на руководителей 
крупных предприятий, тысячами 
тонн сбрасывающих отходы в реки 
и моря. Дескать, какой вред от 
конфетной бумажки, когда отрав-
ляющие вещества от производства 
просто уничтожают землю. И будут 

НЕ ОСКВЕРНяй зЕмЛЮ
Россия. Санкт-Петербург. 25 мая.  

Утром на Дворцовой площади после проведения 
праздника “Алые Паруса”. Фото ИТАР-ТАСС

ЕСТь ЛИ СВязь мЕждУ фАНТИКОм ОТ КОНфЕТы И ГЛОБАЛьНым ПОТЕПЛЕНИЕм? 

текст: Дмитрий Дымарь
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магазин
Одной женщине приснился сон: за 

прилавком в магазине стоит Господь 
Бог.

– Господи! Это Ты? – воскликнула 
она с радостью.

– Да, это Я, – ответил Бог.
– А что у Тебя можно купить? 

– спросила женщина.
– У Меня можно купить всё, – ус-

лышала она в ответ.
– В таком случае, дай мне, по-

жалуйста, здоровья, счастья,любви, 
успеха и много денег.

Бог благожелательно улыбнулся 
и, выйдя в подсобное помещение за 
заказанным товаром,через некоторое 
время вернулся с маленькой бумаж-
ной коробочкой.

– И это всё?! – воскликнула удив-
ленная и разочарованная женщина.

– Да, это всё, – ответил Бог и 
добавил:

– Разве ты не знала, что в Моем 
магазине продаются только семена?

прислал александр хомов

россия. Москва. 25 сентября, 2004 г. “люди – потребители 
товаров” – так называется произведение художника из Германии 
х.Шульта, установленное сегодня перед гостницей “россия” 
недалеко от собора василия Блаженного. оно представляет собой 
марширующие фигуры, выполненные из банок “кока-колы” и 
другого мусора (на снимке). “Мы не живем больше в каменном 
веке, мы живем в веке мусора: производим мусор и становимся 
мусором,” – говорит х.Шульт, – а сегодняшние банки “кока-
колы” станут римской вазой для будущих поколений”. свою 
впечатляющую художественную акцию х.Шульт уже провел в 
апреле в Париже, теперь его ждут будущие выставочные площад-
ки: – нью-Йорк, Пекин, лондон, Берлин и другие.  
Фото Виктора Великжанина (ИТАР-ТАСС)

россия. иркутская область. Мусор, оставленный 
отдыхающими на берегу озера Байкал.  
Фото ИТАР-ТАСС/ Борис Кавашкин

правы. Конечно же, таких лю-
дей много. Сейчас речь не о них. 
Речь о каждом из нас, о нашей 
личной ответственности. Вы, мол, 
разберитесь вначале с ними, а 
потом будете и нас осуждать. «Все 
начинается с маленькой бумажки», 
–  вот что я отвечу. А для руково-
дителей различного уровня следует 
знать слова Иисуса Христа: «И от 

всякого, кому дано много, много и 
потребуется, и кому много вверено, 
с того больше взыщут». (Лук.12:48) 
С какого то времени некоторые чи-
новники стали активно бороться за 
власть и рассматривать новое на-
значение с повышением не как ог-
ромную ответственность в служении 
народу, а как возможность личного 
обогащения и решения собственных 
проблем. А им следует помнить, 
что они являются распорядителя-
ми имущества Господа. И что они 
будут отвечать не перед земными 
судьями, а перед Всевышним. 
В первую очередь за попранную 
кровь Иисуса Христа, а потом и за 
то, что им было вверено. Так что, 
дорогой читатель, не следует кивать 
в их сторону. «Беззаконного улов-
ляют собственные беззакония его, и 
в узах греха своего он содержится» 
(Прит.5:22) Господь не накажет 
меня за грехи соседа, или за грехи 
моих знакомых. Каждый ответит 
за себя. «Итак каждый из нас за 
себя даст отчет Богу» (Рим.14:12). 
Вернемся к теме осквернения. На-
деюсь, теперь понятно, что любой 
мусор, брошенный мимо урны, лю-
бой плевок является осквернением 
земли, и наносит оскорбление Богу. 
А посему: не плюй и не бросай. 

Решил посмотреть что пишут об 
осквернении в интернете. Совре-
менный человек считает оскверне-
нием в основном надругательство 
над могилами. Кто-то свастику 
нарисует на еврейском захороне-
ния, кто-то бранные слова выведет 
на памятнике погибшим советским 
воинам в одной из стран Европы. 
И это нас очень задевает. «Как пос-
мели такое учинить? – спрашиваем 
мы. Есть ли совесть у этих людей?» 
А вспомните действия Эстонских 
властей по «переносу» памятника 
нашим воинам. И это в преддверии 
Дня победы. Обидели так сильно, 
что даже кровь пролилась, погиб 
человек, возмутившийся циниз-
мом властей. Конечно же, для нас 
действия эстонских правителей и 
есть самое настоящее осквернение. 
Ну, а что мы? Чем отличается юнец, 
вырезающий на дереве «Коля + 
Света = Любовь», от европейского 
юноши, пачкающего наши памят-
ники. Для нас это имеет значение, 
и мы видим разницу, но в глазах 
Божьих, я полагаю, это одинако-
вое действие. И то и другое есть 
осквернение. В одном случае оск-
вернен памятник воинам, в другом 
– памятник природы – творение 
рук Божьих. Расскажу об одном 
случае, который невероятно меня 
поразил. Дело было в Израиле. На 
третий день нашего путешествия 
прибыли мы в Капернаум, город 
на берегу Галилейского моря, в 
котором раньше жил Иисус. Мо-
нахи-францисканцы с давних пор 
ухаживают за развалинами старого 
города. Капернаум славился тем, 
что там изготавливали масленич-
ные и другие жернова. И вот возле 
одного из таких жерновов наш гид 
остановился и стал рассказывать 
об эпизодах жизни апостолов и 

Иисуса Христа. Жара и необычный 
климат вывели меня «из строя», 
прилег на лавочку под каким-то 
очень старым и красивым дере-
вом. Название его я не знаю, но 
дерево это имеет огромные ветки 
и очень гладкую кору. Под такими 
деревьями и спасаются от жары. 
Выключился минут на пять. Открыл 
глаза, взгляд скользнул по стволу 

и дальше вверх под крону дере-
ва, смотрю и вижу потрясающую 
картину. Все ветви изрезаны до 
такой степени, что нет, как гово-
рится, живого места. На десятках 
языков мира вырезаны надписи 
типа: «здесь был Вася, здесь был 
Коля, Майкл, Стивен, Джон» и т.д. 
Увидел и ахнул. На святой земле, 
на святом месте – и нашлись десят-
ки желающих увековечить себя, а 
в результате испохабили дерево и 
осквернили память Господа Иисуса 
Христа. Можно, конечно же, об-
винять этих людей, но разве менее 
виновны те, кто расписывает дома, 
стены надписями типа «ДМБ-
200…», «Привет из Астрахани» 
и т.д. Действия горе художников 
именуется осквернением. И ничуть 
не меньше. К ним можно отнести и 
любителей графити, оставляющих 
уродливые зигзаги на спинках 
автобусных кресел, гаражах, и 
любых вертикальных поверхностях. 
Стены домов похожи на декора-
ции фантастических фильмов. Так 
и живем. И всякий Вася Пупкин 
представитель великой нации так и 
норовит инстинктивно отметиться, 
поставить свою закорючку, свой 
нелепый автограф в любом месте, 
где ему доводится быть, чем весьма 
напоминает мне дворового кобеля, 
который метит территорию. И тем 
и другим необходимы прямостоя-
щие плоскости. Таковы времена, 
как любит поговаривать Владимир 
Познер. 

Осквернить землю можно не 
только рисованием. Много деся-
тилетий мчатся наши поезда из 
одного конца страны в другой. От 
Калининграда и до Владивостока 
оставляя за собой горы мусора и 
нечистот. Только недавно появились 
биотуалеты. По меткому признанию 
руководителя Союза ЕХБ Сипко 
Ю.К. величие нации проверяется не 
в лозунгах, а придорожных туале-
тах. А с этим у нас еще много лет 
не будет порядка. Так вот и живем. 
Один бросает бумажку, другой 
сморкается на тротуар, третий под-
писывает приказ о сливе отходов в 
реку и т.д.  

Что делать? Исконный русский 
вопрос. Нужно всем миром идти 
в детские сады, в школы, в инсти-
туты, объяснять детям, объяснять 
взрослым, объяснять студентам, что 
земля наш общий дом, что, начиная 
с бумажки, мы заканчиваем выбро-
сами всевозможных газов в атмос-
феру, а это приводит к катаклизмам 
в природе, ураганам, наводнениям. 
Так что один плевок, одна конфет-
ная бумажка может существенно 
изменить климат на земле через 
пару поколений. Тебе наплевать и 
ты бросаешь бумажку, твоей сын 
наплюет на целый заповедник, а 
твой правнук чихать будет на все 
леса в одной из областей страны, а 
может быть и по всей стране и т.д. 
«Не плюй в колодец, пригодится 
воды напиться» так говаривали 
наши предки. «Не оскверняйте 
земли, на которой вы будете жить» 
(Чис.35:33). Так говорит Бог.

«И ВСяКИй ВАСя ПУПКИН ПРЕдСТАВИ-
ТЕЛь ВЕЛИКОй НАцИИ ТАК И НОРОВИТ 
ИНСТИНКТИВНО ОТмЕТИТьСя, ПОСТА-
ВИТь СВОЮ зАКОРЮчКУ, СВОй НЕЛЕПый 
АВТОГРАф В ЛЮБОм мЕСТЕ, ГдЕ ЕмУ дОВО-
дИТСя БыТь, чЕм ВЕСьмА НАПОмИНАЕТ 
мНЕ дВОРОВОГО КОБЕЛя, КОТОРый мЕТИТ 
ТЕРРИТОРИЮ»

еще по теме:

что же происходит на самом деле. сильно смущают два 
обстоятельства. Первое. развод произошел в семье христиани-
на.  со слов сестры, развод подействовал благотворно на мужа. 
второе. случаи расторжения брака в христианских семьях уча-
щаются. Это воздействие общества, нравственная деградация 
христиан, либо веление времени? что это?

 
ПисьМо в редакЦию:

 
Просим высказаться и  дать ответ  разведенной сестре.  Пиши-
те нам по адресу gazetaprotestant@gmail.ru

Здравствуйте!
Не знаю, как вас зовут, кто вы; вообще, верующие ли вы люди, но 

вы работаете с христианами, статьи вам часто пишут очень умные 
люди, может быть, они ответят мне, почему люди разводятся?  То есть 
я знаю, почему, но не понимаю, как могут развестись те, кто называют 
себя христианами? 

Я верующая уже 10 лет, из них 6 – замужем. Недавно мой муж 
заявил, что хочет развестись, что любовь прошла, и он будет искать 
новую большую любовь. И чтобы создать новую семью, когда он встре-
тит эту большую любовь, он должен быть свободен, ему нужен развод. 
Я была в шоке. Это было неожиданно. Мы жили мирно: не орали друг 
на друга, не били посуду, не дрались сковородками, и вдруг такое 
заявление. Тоже спокойное, сделанное совершенно обыденным тоном. 
С добавкой: «Мне жаль». Когда я поняла, что всё это всерьёз, я пере-
стала с ним разговаривать, но постоянно молилась, чтобы он опом-
нился. А сердце ныло, ныло, и слёзы лились. Вот иду по улице, а слёзы 
капают, и ничего поделать не могу. Сейчас уже не плачу, наверное, 
слёзы кончились, но сердце по-прежнему болит. 

А муж, бывший, продолжает ходить в церковь. Краем уха я слыша-
ла, как он рассказывал, как было хорошо на богослужении, он душепо-
печает кого-то, свидетельствует и говорит, что  у него мир в сердце. 
Как же так? Как Бог допускает такое? Разве Он разрешает разводы? 
Нас учат в церквях и перед венчанием говорят, что это на всю жизнь, 
и муж соглашался с этим, но вот... Почему, Господи? За что? Как жить 
дальше? Как верить? 

Вы помочь не можете, но, может быть, сможете ответить.
разведённая

В РОССИИ ДЕСЯТКИ 
ТЫСЯЧ РЕЛИГИОЗНЫХ 
ГРУПП ДЕЙСТВУЮТ 
БЕЗ РЕГИСТРАЦИИ

В России десятки тысяч религи-
озных групп действуют без ре-

гистрации. Такие данные приводит 
российский МинЮст. Ссылаясь на 
данные МинЮста РФ, предсе-
датель комитета Госдумы РФ по 
делам религиозных объединений 
и общественных организаций Сер-
гей Попов сказал, что на сегодня 
в России зарегистрировано более 
60 религиозных направлений и 
22 480 религиозных организаций. 
Более 60 тыс. религиозных групп 
и объединений действуют без 
регистрации.   

По материалам Интерфакс – Религия

35% ПОПУЛЯРНЫХ ПЕ-
СЕН “ТЯЖЕЛОГО МЕ-
ТАЛЛА” ПРОПОВЕДУЮТ 
САТАНИЗМ, СЧИТАЕТ 
ЭКСПЕРТ

Убийство и самоубийство явля-
ются главными темами песен в 

стиле “heavy metal”, утверждает 
профессор Государственного 
научного центра социальной и 
судебной психиатрии имени Серб-
ского Федор Кондратьев: “Прове-
денные исследования 700 самых 
популярных песен “тяжелого 
металла” выявили, что половина 
из них прославляет убийство, 7%  
проповедует самоубийство, а в 
35% так или иначе - сатанинская 
идеология”.

Он привел также данные 
американской Национальной 
ассоциации образования, соглас-
но которым около шести тысяч 
самоубийств в год совершается 
молодежью США под влиянием 
подобной музыки.

Популярность сатанизма, по 
словам эксперта, как правило ха-
рактерна для подростков из небла-
гополучных семей, своеобразных 
“мстителей обществу”, которые 
“ищут компанию себе подобных 
- там смягчается психологический 
стресс и потихоньку растет осоз-
нание своего превосходства над 
благополучными детьми”.

Отвечая на вопрос о количестве 
в России сатанинских организа-
ций, профессор привел данные 
одного из сектантов, полученные 
во время судебно-психиатричес-
кой экспертизы, согласно которым 
в Москве действует пять мощных 
структур этого культа с общей чис-
ленностью около тысячи человек, а 
по всей России таких общин более 
ста. За последние пять лет сата-
нистами было совершено около 
20 ритуальных убийств, сообщил 
Ф.Кондратьев.

источник: “Интерфакс-Религия”    
(http://www.interfax-religion.ru/

?act=news&div=19268)

ПРИГЛАшАЕм К РАзГОВОРУ
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очень много сценариев, но все они на уровне 
душевного понимания людьми этого мира, но 
духовное понимание –  выше. Если человек 
духовно не мыслит, он не целостен.

Ее фильмы: «Камышовый рай», «На тебя 
уповаю», «Семейные тайны»,  затрагивая 
жизнь совершенно разных людей по социаль-
ному и культурному уровню, несут в себе це-
лостное пробуждение человека.  Елена делает 
это не только как режиссер на экране, но и 
как организатор,  ведущий многих духовно-
нравственных программ.   Она была режиссе-
ром-консультантом телепрограммы «Надежда 
есть» христианского центра «Возрождение». 
Несколько лет подряд ее приглашают быть  
ведущей христианских фестивалей «Вифлеем-
ская звезда» и Пасхальных концертов. Студен-
ты творческой мастерской Елены Цыплаковой,  
переосмысливая свою жизнь, приходят к вере 
в Бога.

«Когда в 36 лет я по-настоящему поверила 
в Бога, – рассказывает она, – то пересмотрела 
всю свою жизнь, ибо считаю: живая вера – это 
не то, что человек говорит, а то, как он живет, 
его образ жизни.  Я много читала, молилась и 
просила, чтобы Господь дал мне дар пони-
мания, дар ведения. К примеру, просила о 
премудрости Божией всякий раз, когда шла 
сниматься в различных ток-шоу. Соглашалась 
участвовать, потому что убеждена: везде нужно 
говорить о Христе. Ведь Господь сказал: «Бу-
дете Мне свидетелями по всей земле». Я ста-
раюсь выходить на такие передачи, где можно 
рассказать о Боге, потому что православные 
призваны к миссионерству. Иногда  даже свя-
щенника светские люди не так воспринимают, 
как известного артиста. 

Знаю, что если бы не Господь, меня бы уже 
не было в живых. Я сильно болела… Но в моей 
жизни произошло чудо.  По вере через покая-
ние я исцелилась от многих недугов. Я открыто 
об этом свидетельствую. В тот тяжелый период 
болезни, с огромной верой я взывала к Богу: 
«Господи, знаю, что Ты больных исцеляешь, 
мертвых воскрешаешь, а я – живая. Значит, 
можешь и меня исцелить!» И, слава Богу, 
Господь услышал мои молитвы. Я не отрицаю 
медицину, она, конечно, необходима. 

С духовной точки зрения существуют 
разные уровни веры: есть люди верующие, но 
они не могут принять исцеление без лекарств, 
а бывает, что человек способен вместить чудо 
Божье и чудо происходит в его жизни. 

 Считаю, что вера настоящая, живая только 
та, которой ты живешь каждый день. Познав 
духовные законы бытия, ты  должен применять 
их в собственной жизни».  («Семейные тайны» и не 

только... Андрей СИГУТИН www.obninsk-lit.nm.ru ) 

«Кто верит в 
случай, тот не 
верит в Бога»,–

по принципу, написанному в Евангелии: «Ду-
маешь ли, говоришь ли,  все делай, как перед 
Господом». Когда ты делаешь что-то перед 
людьми, можно по разному ценить их мнение о 
себе. Но когда ты делаешь свою работу перед 
Господом, ты понимаешь, что всякое дело, 
которое тебе доверено Творцом, посвящаешь 
Ему и обращаешь в служение,  насколько это 
возможно. 

– Первое, что я сделала после серьезного  
покаяния и  переосмысления своей жизни, –  
продолжает свой рассказ Елена  Цыплако-
ва, – был мой телесериал: «Семейные тайны». 
Я работала совершенно по-новому с актерами. 
Мы разбирали все ситуации, которые актерам 
приходилось играть,  с позиции Библейских 
заповедей. Была замечательная реакция на 
картину. Мне одна женщина, адвокат, сказала, 
что в течение двух  дней  к ней пришли 10 
человек, чтобы забрать иски о разделе имущес-
тва, причем, никто не требовал от нее вернуть 
неотработанные деньги.  Она перепугалась, 
подумав,  что ее как-то оклеветали, решили с 
ней не иметь дела… Наконец, не выдержала и 
десятого клиента спросила: «Что случилось?» 
Он сказал: «Вы знаете, мы посмотрели сериал 
«Семейные тайны» и подумали, зачем мы 
делимся?»  Она удивилась: « Но вам же деньги 
никто не вернет!» Он ответил ей: «Что такое 
деньги? Мы к Богу идем!» Это, наверное, 
единственное,  о чем я молилась! Каждый день 
на съемочной площадке начинался с молитвы. 
Все смотрели на меня большими  глазами,  по-
том привыкли,  и уже никто не ругался матом, 
никто не курил на площадке, не было пьянок, 
во время съемок Бог совершил массу чудес. 
Так, Егор Бероев, молодой актер крестился во 
время картины, я стала его крестной мамой. 
Несколько человек бросили курить… Так что 
плод есть!

Мне очень хотелось, чтобы люди, глядя на 
то, что происходит на экране, сказали себе:  
«Господи, прости меня, и я такое же делал». 
Это самое главное, о чем я  мечтаю как режис-
сер, чтобы люди с Божьей помощью вернулись 
из ада, в который сами себя загоняют, когда 
перестают любить друг друга и начинают 
ненавидеть. 

Мне всегда казалось странным слышать от 
людей, что «мои религиозные взгляды – мое 
личное дело». Это иллюзия. Потому что челове-
ка видно по его поступкам;  по тому, каков он в 
быту. Когда я стала верующей, то хотела все и 
сразу изменить: «С сегодняшнего дня я начи-
наю новую жизнь. Буду жить так, как открывает 
мне Господь, как Он учит через Свое Слово.  И 
неважно, уволят меня за это с работы или нет  
–  Господь защитит,  управит». Все мои страхи, 
что потеряю работу из-за того, что стала ис-
кренней христианкой, были ложными. 

В творческой жизни Елены Цыплаковой 
было такое, когда ее ожидания не испол-
нились.  Она спокойно воспринимает такие 
моменты: «Ничего случайного в этом мире не 
бывает. Как еще старцы говорили: «Кто верит 
в случай, тот не верит  в Бога». По определен-
ным причинам, я не смогла снять фильм «Об-
рек». «Обрек» – это история о неформальных 
скалолазах (любителях), которые живут под 
Красноярском в удивительном заповеднике 
в скальных выходах.  Сценарий, написанный 
Юрием Коротковым, был очень  интересным, 
но финал истории – трагичным. Проект оста-
новился перед началом съемок. Я тогда очень 
переживала. А сейчас  прекрасно понимаю, 
что Господь не допустил этого фильма, чтобы 

это не было во времени моим плодом. Потому 
что я бы сделала картину, которая романти-
зировала самоубийство – один из  страш-
ных грехов. Я благодарю Бога, что этого не 
случилось». 

Когда Елена общается с людьми, то ей 
недостаточно просто душевного понимания.  
Для нее огромный интерес вызывает любое 
проявление Бога в человеке. Она хочет видеть 
глубже. По ее словам «удивительно, интересно 
разговаривать с людьми именно о том, как они 
начинают чувствовать Бога,  как Он прояв-
ляется в их жизни». Идет  встреча с Богом 
через другого человека. И через такое общение 
Елена внутренне обогащается. 

Елена Цыплакова – творческий человек. 
Постоянно что-то снимает, работает над чем-
то новым.  В планах Елены  снять картину, 
которая называется «ПИР» по одноименному 
рассказу  Максима Яковлева – православного 
журналиста, который стал писателем.  Сейчас 
Елена  закончила сценарий, ищет деньги. Ис-
тория  может коснуться любого потому что дает 
пищу для души и ума.  Картина не экшен, не 
коммерческая. Но  здесь как раз история про 
то, как может сегодня произойти Евангельская 
жизнь в судьбе человека.  Еще Елена работа-
ет  над сценарием «Слово о Борисе и Глебе». 
Совместно с обществом  «Дружба России и 
Сербии» планируются очень интересные про-
екты. Кроме того, она вместе с мужем Павлом 
создали  Культурно-просветительский центр 
«Преображение».

– У человека есть тело, душа и дух, – гово-
рит она о целях центра. – Все должно разви-
ваться в гармонии. Наш центр направлен на 
различные программы: здоровый образ жизни, 
искусство, обязательно духовно-просветитель-
ские.   Я считаю, что самые главные проблемы 
связаны с  духовным невежеством людей. 
Есть слова в Евангелии: «Разумного человека 
уподоблю строящего свой дом на камне, а не 
разумного – на песке».   У людей есть набор 
рассыпанных знаний истины, не соединен-
ных в единое верой, поэтому все это  – толь-
ко песок. Хотелось бы, чтобы мы по словам  
апостола Петра как «живые камни устрояли 
из себя дом духовный…» ( 1 Петра 2: 5) Мы 
назвали свой центр «Преображение», потому 
что самое главное изменение  в человеке 
– это преображение через Господа его чувств, 
сознания, дел, всей жизни. Есть люди, которые 
уже могут прийти работать в центр, напри-
мер, мультипликатор Катя Глущенко, которая 
занимается с детьми, начиная с 4, 5 лет. Они, 
еще плохо разговаривая, сами придумывают 
сценарии, рисуют, снимают, озвучивают. У Кати  
есть фильмы, сделанные детьми: «Ной», «Бог 
создал мир». Хочу, чтобы в «Преображении» 
был  и студенческий центр. Но это система 
вкладывания. Финансов нет. Центр второй год 
существует, пока выполняем только отдельные 
программы. Всему свое время. Самое глав-
ное – я не унываю!

Слушая Елену Цыплакову, наблюдая за ее 
жизнью, с уверенностью можно сказать, что 
она и близкие ей люди живут по вере, через 
торжество и радость веры.  

В моей жизни было очень много чудес, – го-
ворит она. – Господь же сказал, что «уверовав-
ших  в Меня будут сопровождать сии знаме-
ния», что «верующий в Меня больше совершит,  
ибо Я иду к Отцу Небесному». Я могу сказать 
одно – я верующий человек! Господь дал  мне 
веру, и  очень многие вещи в моей жизни, как 
горы, просто передвинулись!

Текст: Зоя Бардина 

СчИТАЕТ ЕЛЕНА ОКТяБРЕВНА цыПЛАКОВА - 
РЕжИССЕР, зАСЛУжЕННАя АРТИСТКА РОССИИ, 
дЕКАН фАКУЛьТЕТА «КИНО И ТЕЛЕВИдЕНИя» 
АКАдЕмИИ ОБРАзОВАНИя НАТАЛьИ НЕСТЕРОВОй. 

несчастен тот верующий, который не мо-
жет делиться Радостной Вестью с теми, 
кого Бог посылает ему, на том месте, 

куда Господь его поставил.  Особенно, если 
этот человек еще и принадлежит к т.н. высшим 
кругам мира искусства, где слава человечес-
кая просто как «Отче наш»… Слава Господу, 
что Его дети служат во многих местах. Они – 
Божьи миссионеры, несущие спасительный 
огонь веры другим своими талантами, всем 
тем, что даровал им Господь. Торжество веры 
в Иисуса Христа  – кредо таких людей. 

Елена Октябревна Цыплакова – режиссер, 
заслуженная артистка России, декан факуль-
тета «Кино и телевидения» Академии образо-
вания Натальи Нестеровой. Ее имя отмечено 
в энциклопедии «Люди нашего тысячелетия» 
как человека тысячелетия. Она награждена 
медалью «За веру и добро», а ее творческие 
награды можно перечислять бесконечно.  В 
творческом мире о ней говорят, как о действи-
тельно верующем человеке. Своей веры она не 
скрывает. 

– Мне хочется, – говорит она, –  снимать 
такое кино, которое могли бы назвать дейс-
твительно христианским. Сегодня пишется 

С раннего детства Лена слышала о Боге. 
С четырех лет  бабулечка Катя (так Лена ее 
называла) читала внучке Евангелие. Как-то 
раз, отдыхая у своего деда в деревне, четы-
рехлетняя Лена  попыталась пойти по воде… 
И ужасно расстроилась от того, что у нее 
ничего не получилось. Тогда она попробовала в 
другом месте – на даче под Питером. Мама за 
шкирку вытащила дочку из глубокой реки, где 
в прозрачной воде  сидела Лена,  наблюдая за 
подводным миром. Так и росла Лена, наблю-
дая за окружающим ее миром, а с 16 лет стала 
серьезно размышлять над смыслом жизни. 

Отец Елены был художником без образо-
вания, потому что в 16 лет ушел на фронт, а в 
20 вернулся  с войны инвалидом. Но он стал 
лучшим из художников-графиков в Питере. Ее 
отец был и философом.  Часто, сидя  на кухне 
за чашкой чая, он рассуждал о том, что  такое 
бытие, сознание, творчество,  сама жизнь, а 
дочь  сидела и слушала. Мысли отца  остава-
лись где-то глубоко в сознании дочери. И Свои 
знаки давал ей Господь.

С Божьей помощью менялось сознание 
Елены: «В своем первом внутреннем вопле  я 
воскликнула: «Господи,  как можно полюбить 

себя? Ведь Ты сказал, что «полюби ближнего 
как самого себя». А если я не люблю себя, 
и понимаю, что живу неправильно, делаю   
неправильно?» В молитве мне Бог ответил:  
«Раздели  все,  что в тебе есть.  Хорошее – 
взращивай,  а от  плохого, по возможности, ос-
вобождайся».  Почему Господь говорит о том, 
что оставь заботы завтрашнего дня завтраш-
нему дню? Потому что каждый день Он дает  
с чем-то разобраться внутри себя, развивать 
свой мир дальше. Любая ситуация – это испы-
тание перед Богом, главное – какой в резуль-
тате ты принесешь плод. Мы можем мечтать о 
будущем,  вспоминать прошлое, но вечность 
творится сегодня,  мы сегодня приносим 
плод своей души перед Богом. Это остается в 
вечности за нами. Если ты сегодня не любишь 
ближних,  ты не можешь кого-то простить – это 
твой сегодняшний плод. Когда люди не ценят 
тот день, который проживают, они очень многие 
вещи просто неосознанно пропускают,  не 
понимают, что они сделали. 

Я своим телом свидетельствую о Боге. У 
меня было множество заболеваний, включая и 
смертельно опасную малярию.  Меня собира-
лись сажать на гормоны, я весила 116 кило-
грамм,  но ничего с этим не могла поделать, ка-
кие только диеты не перепробовала. Проблемы 
ушли, когда я твердо и с верой провозгласила: 
«Не буду пить гормоны. Я хочу исцелиться 
по вере! Господи, я прошу, чтобы Ты исцелил 
меня». Было серьезнейшее покаяние.  У меня 
ушли  заболевания и жизнь изменилась».

Мама Елены,  Зоя Васильевна, по словам 
дочери – искренне верующая христианка.

– У нее абсолютно детская и светлая 
вера, – рассказывает Елена. –  Она так ис-
кренно обращается к Господу: «Иисусечка,  Ты 
мне помоги…» Она говорит, что ей надо ещё 
пожить и  много чего сделать. Она делает все с 
молитвой. Искренне доверяя Богу, мама  была 
исцелена от страшной болезни.  Мы с мужем 
Павлом, другом Виталием Воскобойниковым  
и другими друзьями молились за маму.  Когда 
я узнала, что у нее рак, не стала скрывать от 
нее диагноза, не хотела обманывать. Не стали 
делать никакой химии. А  у мамы была такая 
сильная вера! У нее ушли метастазы, оставлен-
ные после операции раковые ткани, потому что 
она не выдержала бы радикальную операцию. 
Наш замечательный хирург Дмитрий Владими-
рович Дворянкин, когда посмотрел результаты 
томографии, удивился: «Действительно ничего 
нет!» Ему, конечно, было сложнее всех пове-
рить в чудо. Слава Богу! Сейчас мама на лето 
поехала в деревню. 

После того, как Елена пришла к Богу, свою 
работу она стала воспринимать как служение, 
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кажется все таким задушевным: 
человек принес домой щеночка. 
Щеночек такой маленький, безза-
щитненький, молочко пьет, писает 

и какает под себя, мягкий такой, гладкий, 
пушистый, лобик такой большой, ротик такой 
маленький, глазки, ушки, хвостик беспомощ-
но дрыгающийся, спотыкающаяся походка с 
«заносами» и падениями на поворотах. Ну, ни 
дать, ни взять – «ребятеночек». Так и хочется 
за ним поухаживать, поласкать, погладить, 
молочком покормить из сосочки. Все это 
видимые проявления действия так называемых  
домашних животных на их хозяев. Невиди-
мой же остается другая сторона, духовная. А 
она-то как раз и есть суть всего происходяще-
го. Из всего имеющегося для жизни хозяина 
животного времени теперь серьезная его часть 
будет посвящена животному: внимание к нему; 
уход за ним; его лечение;  выгул; дрессура 
(для дисциплинированных хозяев); забота о 
спаривании (обязательно с той же породой) 
или стерилизация. И совершенно неизбежная 
в этом случае привязанность к животному, 
вытесняющая или заполняющая собой место 
в сердце хозяина, которое в действительности 
должно принадлежать только ему подобным: 
ребенку, супругу(е), родственникам, друзьям, 
соседям, знакомым.

Стоит добавить сюда постоянные мысли о 
том: а что-то там делает моя собака,  не забо-
лела часом, наверное, хочет в туалет на улицу, 
может быть «съела» мои тапки или подрала 
когтями мебель, а может быть, опрокинула 
что-то на пол и разбила. Или, что совершенно 
естественно, нагадила где-нибудь в прихожей 
или на кухне, ну, в крайнем случае, в ванной, 
где стоит коробка с поглотителем испражнений 
и запахов. Кстати, надо купить новый, а то 
этот уже недели две стоит. 

Вот он и появился – финансовый аспект 
содержания животных дома. За них надо пла-
тить не только временем, не только чувствами 
и эмоциями, не только вниманием к ним, не 
только дерготней вдали от дома, не только 
обделением близких всем перечисленным, но и 
непосредственно своим кошельком. Сюда вхо-
дят разного рода педигрипалы с китекетами, 
обвязки-ошейники-тулупы (это для больных, 
гладкокожих и мерзлявых), медикаменты, 
стрижки, хирургические операции и другие 
услуги ветеринаров (обрезка ушей, усекнове-
ние хвоста). 

Все вместе перечисленное рано или поздно 
приводит к тому, что хозяин начинает разгова-
ривать со своим животным, как с человеком. 
Это могут быть достаточно длинные пасса-
жи на тему о послушании: «А что ты своего 
папочку (мамочку) не слушаешься? А вот я 
тебе «ата-та». А, ну-ка, давай быстро кушать 
иди на кухню. Перестань лаять на людей, что 
это такое? Да ты прекратишь приставать к 
прохожим или нет? Все, я ухожу, слышишь? 
Все, оставайся здесь один (одна). А кто у вас 
собачка, «девочка» или «мальчик»? А чем Вы 
кормите свою, когда у нее течка?» и т.д., и т.п.

Ну, а от подобного рода разговоров с 

собакой и о ней до отождествления «собака - 
лучший друг человека» даже ходить далеко не 
надо, это просто оно и есть. «Моя собака меня 
любит, слушается, греет, зализывает раны, сни-
жает давление, улучшает сердечную деятель-
ность. Когда я беспокоюсь, она тут как тут, все 
чувствует, в глаза смотрит, у ног ложится, в нос 
меня лижет, хвостом виляет - так и успокаива-
ет, так и успокаивает. А ночью я просто спать 
не могу без нее, пока она не ляжет в ногах у 
меня на диване. Иногда, правда, проказница, 
под одеяло залезает. Ну, я ее не гоню, у нее 
итак жизнь собачья, пусть погреется».

  Подведем краткий итог: место, которое 
в нашей жизни, в нашем сердце, помыслах, 
деяниях, ресурсах и даже кровати, которое 
должно принадлежать только людям, успешно 
«с доставкой на дом» заняло животное. И 
вот нам уже гораздо приятнее «общаться» с 
собакой (кошкой, птичкой, крыской, хомячком, 
белочкой, рыбкой), чем с человеком.

Конечно, в наше время всеобщего озлоб-
ления и стремления к индивидуализму   и 
разобщенности, каждый вправе сказать: 
«Моя собака - это мое личное дело. И что я 
в ней и через нее получаю, вас не касается». 
Да никто и не лезет в ваше получение в ней и 
через нее». К слову сказать, это не редкость, 
когда хозяева домашних тварей предпочитают 

более близкое общение со своими животными 
общению со своими родными и вообще, с себе 
подобными. В эту же опалу попадают часто и 
супруг (а). 

Господь создал человека, чтобы он власт-
вовал над животными. В случае с домашними 
животными получается совершенно обратная 
картина. И причина тут в том, что человек 
впустил животную тварь в свой дом. Дворо-
вые и цепные, сельскохозяйственные и иные 
животные, местом жительства для которых 
является специально отведенное для них 
помещение или территория – это совершенно 
другое дело. 

Любовь человека к домашним питомцам 
- это ложное чувство, отнимающее у человека 
способность любить других людей. Собачни-
ки, как правило, имеют более нежные чувства 
к собакам вообще, чем к своим двуногим 
собратьях. И о собаках, их повадках, вкусах, 
сезонных обострениях и собачьих болезнях 
знают гораздо больше, чем о людях.

И вот, животное занимает помыслы, не дает 
надолго отлучаться от него, создает дополни-
тельную и невозможную без него зону особого 
неповторимого комфорта, который можно 
назвать, как «Все понимает, только сказать 
не может». А хозяин к этому всему начинает 
стремиться. А если, вдруг забывает об этом, то 

дома его ждет наказание из загаженных углов,  
беспорядка, ободранных обоев, съеденных 
тапок или иные сюрпризы, посерьезнее. 

Это тотальный и непрерывный контроль над 
мыслями, чувствами, деяниями, временем 
и ресурсами человека, дающий в обмен на 
это иллюзию уюта, понимания, преданности, 
признания, привязанности и некоего особого 
смысла жизни, называемого очень хорошо 
этим афоризмом: «Мы в ответе за тех, кого 
приручили». Апогеем этого направления 
«развития» человеческого общества стало все-
мирное движение за защиту прав животных. А 
плодами - судебные  разбирательства и даже 
уголовная наказуемость вследствие  несоот-
ветствующего с точки зрения этого движения 
подхода и отношения к  животным тварям.

Я вот думаю, а почему не привлекают к 
уголовной ответственности за кошмарное 
количество ежедневно, живодерно, безжалос-
тно и антигуманно убиваемых по всему миру 
кур, уток, гусей, индеек, коров, свиней, овец, 
коз и прочей живности, которую в этих же 
кошмарных количествах потребляет человечес-
тво в виде котлет, беконов, кореек, грудинок, 
окороков, грудок,  крылышек, пельменей, зраз, 
пирогов с мясом, колбас, сосисок, сарделек,  
паштетов и прочих кулинарных «произведе-
ний» из трупов животных?

 Чем эти бедные хуже тех, за которых 
судят, штрафуют, сажают или  воспринимают, 
как часть политического и/или общественного 
имиджа? Тем, что собак и кошек не едят? Едят, 
просто не в таком количестве, как тех, о ко-
торых сказано выше. В чем же дело? Почему 
за забитую французом лягушку или за море 
семги, отловленной у мурманских берегов и со 
вспоротым брюхом в замороженном виде от-
правленном на московский рынок, не сажают?

Это один из парадоксов пораженного гре-
хом человечества. А по сути своей - незнание 
истины и следование лжи, что есть не что иное, 
как воплощение греха на деле. Самое большое 
зло в том, что «братья наши меньшие»  уводят 
человека от Бога,  отвлекают  от поиска спасе-
ния для души. Хотите собаку? Заведите себе 
ту, которая будет жить только во дворе, только 
в своей конуре и будет нести необходимую 
для вас службу, отрабатывая тем самым свое 
содержание. Но, Боже вас упаси впустить 
ее в свой дом, в свою кухню, в свою машину, 
в свою постель, в свои  взаимоотношения с 
другими людьми. Вы обязательно поплати-
тесь за это. Как минимум тем, что будете в 
недееспособном состоянии достаточно долгое 
время после того, как питомец умрет. Вы 
поймаете себя на том, что будете искать ему 
замену, что будете беспокойны, раздражитель-
ны, что все для вас будет не так. Потому что 
из вашего сердца, из вашей жизни, из Вашего 
времени ушел удовлетворитель ваших похотей. 
И равновесие, как духовное, так, тем более, 
душевное, будет нарушено для вас до тех пор, 
пока не покаетесь в том, что были рабом у 
своей собаки или... пока не купите себе новую. 
Ну, а в этом случае Вас ожидает еще один круг 
хождения по пустыне. Вы  хотите этого?..

Служим твари 
вместо Творца?

что такое ЗООРАЙ? Это вир-
туальный рай для животных, 

виртуальная страна, где Вы 
можете поселить своё умершее 
животное. Наш ЗооРай полно-
стью интерактивен! Вы сможете 
сами выбрать подходящее место 
и домик для Вашего питомца, 
украсить цветами и деревьями 
личную страничку животного, 
причем, внешний вид страничек 
всегда легко изменить. Так же 
Вы сможете оставить еду своему 
любимцу. Как поселить своего 
питомца в нашем виртуальном 
ЗООРАЮ? После успешной ре-
гистрации в раю для животных 
на Ваш E-mail будет выслано 
письмо подтверждающее регис-
трацию. Теперь Ваше животное 
поселено в ЗООРАЮ» 

в нашей стране множество проблем больших и маленьких. Совсем неожи-
данно и незаметно возникла еще одна – домашние животные. Подав-

ляющее большинство населения согласиться с этим заявлением не может и 
проблемой это не считает. Кто прав? Мы решили разобраться. Не так давно 
в журнале «Военно-христианский вестник» была опубликована статья пас-
тора Сергея Вдовина «Кто кому друг: собака-человеку или человек-собаке». 
Статья вызвала большой резонанс. И мы посчитали необходимым опубли-
ковать ее, а также некоторые другие материалы и отзывы, чтобы ознакомить 
вас, дорогие читатели с этой темой. С нетерпением ожидаем ваших откли-
ков, которые можно направлять по адресу gazetaprotestant@gmail.com

текст: Сергей Вдовин

фото из архива редакции

«ОНИ зАмЕНИЛИ ИСТИНУ БОжИЮ ЛОжьЮ И ПОКЛОНяЛИСь, 
 И СЛУжИЛИ ТВАРИ ВмЕСТО ТВОРцА…» (РИм.1:2�)

от редакции

письмо в редакцию
«однажды в нашем подъезде поселился 

паренек лет одиннадцати. Я позна-
комился с ним. Оказалось, что у него умерла 
мать, а отчим в пьяном угаре выгнал его из 
дома. Алеша спал на ступеньках и кормился 
тем, что подавали ему соседи. Я стал гото-
вить ему полноценное питание и пригласил 
в церковь, чтобы поселить его в одном из 
ребцентров. Но каково было мое удивление, 
когда ко мне стали подходить соседи и возму-
щаться тем, что я прикармливаю бомженка. 
Они всякий раз пинали Алешу и выгоняли 
его из подъезда. Прошло пару дней, и Алеша 
ушел навсегда. Через какое-то время в наш 
подъезд кто-то затащил здоровенную лохма-
тую собаку. Через день у собаки был коврик, 
миска с сухим кормом, вода. На стене была 
приклеена бумажка с просьбой помочь бед-
ной собачке. Вот такая у нас любовь. Людей 
ненавидим, а о собаках заботимся»

константин Фролов. 

«в          Приокско-Террасном 
заповеднике помимо 

экскурсий, на которых можно 
увидеть живых зубров в естес-
твенных условиях, желающие 
могут усыновить понравивше-
гося детеныша.

Люди, готовые помочь 
вырастить зубра, перечисляют 
на специальный счет 45 тысяч 
рублей в год. Приемные роди-
тели могут постоянно наве-
щать питомцев, привозить им 
угощение. На изгородь загона, 
где содержится «усыновлен-
ный» зубр, вывешивается таб-
личка, в которой сообщается 
о приемных родителях зубра. 
Для того, чтобы приемные 
родители могли похвастаться 
столь необычным «чадом», 

«хочешь ребенка –  
заведи себе зубра»

выдается эксклюзивный сер-
тификат», –  говорит руково-
дитель питомника Наталия 
Требоганова. По ее словам, 
приемные родители, бывает, 
по несколько раз в день звонят 
узнать о своих питомцах. В 
питомнике сейчас 3 кандида-
та на усыновление – телята, 
родившиеся в прошлом году, 1 
девочка и два мальчика. 

Собачий рай –  
дошли  и до такого! http://zoo-rai.ru/



...
о стаБильности в стране

Нарушения законов и Конституции никак не 
способствуют стабильности в стране, о которой 
на словах так много пекутся радетели России 
и которые так успешно подрывают ее на деле. 
В ход идут самые разные обвинения, которые 
бездумно тиражирует и власть, и те, кто стара-
ется ей угодить. Вот так и раскачивают лодку, 
если воспользоваться столь понравившимся 
этим радетелям образом. И все это делается 
под тем предлогом, что «такова воля право-
славного большинства». 

кое-что о «БольШинстве» 
Разумеется, большинство – это очень сущес-

твенно. Но в разных сферах жизни оно играет 
разную роль, и есть такие области жизнеде-
ятельности, где власть обязана идти вопреки 
воле большинства. Самую важную (в нор-
ме – определяющую) роль большинство играет 
в политике. Нельзя править народом вопреки 
его воле, эта воля должна играть решающую 
роль в формировании власти всех уровней. 
Так, по крайней мере, это декларируется в 
демократических государствах, а также тех, 
которые хотят выглядеть демократическими. В 
политике (а политика всегда – вопрос о власти) 
нарушение воли большинства не только непра-
вомерно, но, в конечном счете, и неэффектив-
но, ибо рано или поздно обязательно приводит 
к краху режимов, которые игнорируют эту 
волю. И потому магистральный путь развития 
человечества – это развитие демократии.

в одноМ ряду с зиМБаБве
В России же с ее развитием произошел 

сбой, наша демократия не дала тех плодов, на 
которые надеялись. Сегодня идея демократии 
потеряла в России поддержку значительной 
части (большинства?) населения. Это тоже 
нельзя игнорировать, но нельзя игнорировать и 
то, что остальное человечество (за редчайшим 
и очень малосимпатичным исключением) не 
сворачивает с пути демократии и относится 
к ней почтительно. Даже в СССР говорили 
о «советской демократии», как о ее высшей 
форме, в исламских странах то же самое гово-
рят о «мусульманской демократии». Открыто 
поносят демократию только у нас и еще в Зим-
бабве. Тут за нами вряд ли кто пойдет, кроме 
совсем уж дискредитировавших себя режимов, 
лидеры которых с огорчительным постоянством 
находят покровительство, поддержку, а иногда 
и убежище в Москве. 

«люБиМые», «терПиМые»  
и «ГониМые»

В нашей стране в религиозной сфере со-
вершенно нехристианский и неправовой тезис 
«мы большинство, так что извольте подчинять-
ся» не встречает сопротивления не только у 
нашей судебной власти, но и вообще у всех 
правоохранительных органов, которые часто 
с легкостью необыкновенной потакают самым 
сомнительным поползновениям людей, причис-
ляющих себя к нашей исторической церкви. От-
сюда деление конфессий на «любимые», «тер-
пимые» и «гонимые», отсюда многочисленные 
случаи несправедливых судебных решений.

Предают забвению принцип, сформулиро-
ванный еще в Библии: «Не следуй за боль-
шинством на зло и не решай тяжбы, отступая 
по большинству от правды» (Исх 23,2). 
Отступают, еще как отступают. И напрасно 
думают, что таким вот образом сохраняют 
спокойствие и стабильность в стране. Совсем 
наоборот – как раз этим раскачивают лодку и 
могут вообще опрокинуть ее. Слишком часто 
у нас звучит: «Мы – государствообразующее 
большинство» (довелось встретить прелестные 
неологизмы: «гербо- и гимнообразующее» 
большинство), что прочие воспринимают как 
отказ в праве участвовать в «государствооб-
разовании» (а равно, стало быть, в гимно-
образовании и гербообразовании) вопреки 
Конституции РФ.

Теперь о большинстве в делах религиозных. 
Здесь оно играет роль еще меньшую, чем в 
делах юридических. Вопросы веры вооб-
ще нельзя ставить в один ряд с вопросами 
политическими, социальными или правовыми. 
Потому что эти последние касаются отношений 
людей между собою, тогда как вопросы веры – 
это вопросы отношения человека с Богом, с 
Абсолютом, что бесконечно важнее. И ошибка 
тут, полагают верующие, может стоить жизни 
вечной, спасения, а это куда хуже, чем неуда-
ча в делах земных. В делах веры полагаться 

надо на Бога, а не на людей, не на их мнения, 
установления, институты, обычаи.

кто есть БольШинство?
А Богу не нужна поддержка большинства 

– он Абсолютный Суверен, и Его воля опреде-
ляется только Им Самим. Ученикам Он сказал: 
«Не вы Меня избрали, а Я вас избрал и поста-
вил вас» (Мк 16,15). В делах веры истина не 
там, где находит ей место большинство верую-
щих, а там, где место ей полагает откровение 
Божье, Библия. Опираясь на нее, мы всегда 
можем узнать Его волю, а узнав, должны 
следовать ей без оглядки на большинство. Мне 
кажется справедливой мысль, почерпнутая у 
одного православного автора: «Один человек 
плюс Дух Святой – вот и большинство». Оно 
как раз у этого человека, пусть даже он один 
противостоит всем остальным вместе взятым. 
В вопросах веры воля большинства диктовать 
не вправе, здесь указывает только Сам Господь 
Бог – как Его понимают сами верующие. 

Требовать от верующего руководствовать-
ся в делах веры мнением большинства, а не 
Библии – значит совершать насилие над его 
совестью, а это тяжкий грех. 

александр Мень  
о насилии над совестью

Это хорошо понимали и многие православ-
ные. В одной из книг А. Меня мне встретилась 
такая мысль одного дореволюционного еще 
православного автора, князя Сергея Волконс-
кого: «Обыкновенно говорят, что насилие над 
совестью, – хотя и не отрицается его прискор-
бность, – необходимо для благополучия боль-
шинства. Пусть меньшинство страдает – этим 
оберегается благо большинства, православ-
ных, всех нас, коренных, истинно русских. 
Официально это называется покровительством 
господствующей Церкви. Считаю такой взгляд 
как нельзя более ложным. Насилие над други-
ми имеет развращающее влияние на совесть 
того самого большинства, ради которого тво-
рится» (А.Мень. Мировая духовная культура. 
Христианство. Церковь. М., 1997, с. 472). 

желаеМое и деЙствительное
Это не говоря о том, что тезис о православ-

ном большинстве все же сомнителен просто 
арифметически. Историческая роль право-
славия несомненна, однако его нынешнее 
положение все же не столь прочное, каким 
оно было до революции. Нельзя совсем уж 
игнорировать данные социологов религии, ко-
торые в один голос утверждают, что число так 
называемых «практикующих верующих» очень 
невелико. По данным Д.Е. Фурмана («Новый 
мир», 2001, № 4) в России «Часто молятся 
– 15%, иногда – 12%, очень редко – 9%, толь-
ко в критических случаях – 16%; посещают 
церковь раз в неделю – 3%, раз в месяц – 4%, 
несколько раз в год – 19%, раз в год – 11%, 

реже, чем раз в год – 18%; принимали святое 
причастие меньше месяца назад – 2%, месяц 
назад – 2%, меньше года назад – 4%, год на-
зад – 5%, несколько лет назад – 12%, когда-то 
в детстве – 17%».  Для сравнения: на воскрес-
ную службу в церковь ходит 20% европейцев 
и 47% американцев. Вот уже десять с лишним 
лет милиция, ведающая в Москве поддержани-
ем порядка возле храмов, регулярно сообщает, 
сколько людей посещало их в пасхальные дни. 
Так вот, для Москвы эта цифра редко превы-
шает один процент. Какое уж тут абсолютное 
большинство…

коГо считать  
настоящиМ ПравославныМ?

Просто объявить себя православным все 
же едва ли достаточно. До революции, когда 
православие в России было куда сильнее, чем 
сегодня, надо было еще состоять в каком-то 
приходе, регулярно исповедаться и прича-
щаться (второе было немыслимо без первого), 

т.е. соблюдать упоминавшиеся выше требо-
вания собора. Только тогда, заметим попут-
но, выдавали справку о принадлежности к 
православию, без чего нельзя было получить 
некоторые важные документы (скажем, загра-
ничный паспорт). Сейчас людей, соблюдающих 
эти требования, называют воцерковленными, и 
их куда меньше, чем заявленный у нас процент 
православных. Разумеется, не нам, протестан-
там, указывать РПЦ, кого считать православ-
ными, а кого нет. Но высказать свое отношение 
к сложившейся практике мы, думается, вправе. 
И уже высказывались предположения, что если 
Господу Богу пытаются подсунуть таких вот 
«верующих», то могут услышать: «Отойдите 
от Меня, делающие беззаконие!» (Мф 7, 23). 
А вот дела земные – совсем другая материя, 
здесь действительно можно засчитать любой 
голос, который «за нас». 

наЦиональныЙ Позор
И с делами – в том числе с делами бла-

готворительности – у протестантов опять же 
получше, чем у прочих верующих.  Можно, 
как это делают социологи религии, измерять 
религиозность путем всяких хитроумных опро-
сов, хотя они же утверждают, что определение 
«советский православный атеист» точнее всего 
определяет религиозно-идеологическую сущ-
ность среднего россиянина. С их выводами 
можно не соглашаться, можно опровергать их 
выкладки, что многие православные и делают. 
А можно, говорят иные исследователи религии, 
просто зайти в больницы, в узилища, в сирот-
ские дома, в дома престарелых и посмотреть, 
как там относятся к больным, к немощным, к 
осужденным, к сиротам, и эта картина скажет 
о религиозности общества куда больше, чем 
все опросы.

И факт остается фактом – пока у нас все эти 
учреждения остаются национальным позором. 

Осужденные содержатся в нечеловеческих 
условиях, немощные старики умирают в собс-
твенных нечистотах, в больницах отсутствует 
элементарный уход, если нечем заплатить. 
И у зарубежных гостей возникает вопрос, на 
который нет ответа: «Где ваши верующие?» 
Потому что там, где есть подлинные верующие 
во Христа, такого не увидишь. И это в России 
была демонстрация протеста жителей против 
строительства возле их жилищ Дома инва-
лидов: «Не хотим смотреть на этих уродов!» 
Какое уж тут милосердие, какое уж тут христи-
анство…

ПознавШие христа живут иначе
В этих условиях разговоры о нашей 

«особой духовности» не на всех производят 
впечатление. Потому что там, где Христос 
бывал, остается глубокий след, прежде всего в 
сердцах людей. И люди, познавшие Его, живут 
не так, как живут у нас. Еще В.С. Соловьев 
отмечал с иронией: «Не ясно ли наше превос-
ходство: мы служим только Богу, а служение 
страждущему человечеству предоставляем 
ложным религиям гнилого Запада» (В. С. 
Соловьев. Сочинения в двух томах. Т.1, М., 
1989, с.476).

Да и наша история, особенно в ХХ веке, за-
ставляет усомниться в особой любви Господа к 
нашей стране – уж очень на наказание похоже.  
Конечно, сказано: «Ибо кого любит Господь, 
того наказывает» (Притч 3,12). Но и кого не 
любит – тоже ведь наказывает, да еще как. И, 
вопрошали лучшие русские умы, испившие в 
минувшем веке горькую чашу страданий, за 
что досталась нам эта чаша – от великой любви 
Господа к нам или в наказание за великие 
наши грехи? По-христиански правильным 
будет признать второй вариант ответа. Кое-кто 
и признал. Но невозможно отрицать, что слиш-
ком мало было у нас подлинных христиан, 
слишком велики были отступления от запове-
дей Божьих, за что и постигла кара.

нервная реакЦия БольШинства
Так что вопрос о большинстве может ока-

заться далеко не столь простым, как пытаются 
представить иные восторженные поклонники 
отечественных обыкновений. Чувствуется, 
что и историческая церковь не так уж уверена 
в своем численном большинстве, судя по ее 
нервной реакции на существование в стране 
иных верований. Уверенному в себе большинс-
тву все же подобает известное благодушие, 
снисходительность «к малым сим». Так вот 
нет его, этого благодушия, а есть недопустимо 
резкие суждения о них. Однако Крайний Су-
дия всему и всем – Сам Господь, и только Его 
суждение о нас и нашей жизни нелицеприятно. 

И оно не обязательно в пользу нашей 
страны, о чем и свидетельствует, полагали и 
полагают многие отечественные мыслители, 
случившееся с нами в прошлом веке, когда 
вроде и большинство населения действительно 
состояло в православии, и было оно убежде-
но в истинности своей веры и неистинности 
всех других вероисповеданий, и того же 
мнения придерживалась государственная 
власть – а все рухнуло в одночасье, никакое 
большинство не могло спасти страну. В этом 
многие верующие увидели подтверждение 
старой библейской истины: «Если Господь не 
охранит города, напрасно бодрствует страж» 
(Пс. 126,1). 

иГра Без Правил
Не оспаривая того несомненного факта, что 

Русская Православная Церковь и историчес-
ки, и фактически является самым мощным и 
самым влиятельным религиозным объедине-
нием России, все же следует сказать, что оно 
должно «играть по правилам» и соблюдать 
законы, прежде всего Конституцию. Между 
тем, ее часто выводят из правового поля на 
том основании, что она – церковь большинс-
тва. Как сказал И. Бродский: «Входит некто 
православный, говорит: «Теперь я – главный». 
В самом деле, в России от православных то 
и дело слышится: «Мы тут главные, мы тут 
первые». В принципе, это верно, но не надо 
бы так назойливо напоминать об том – эффект 
может получиться обратный, особенно в среде 
атеистов, которые, как полагают они сами, все 
еще составляют большинство в России. Да и 
прочие религии, в том числе традиционные, не 
готовы без конца повторять этот тезис. 

(продолжение следует)
http://www.baptist.org.ru/articles/kafedra/13

  «Кто раскачивает лодку?»
О РАВЕНСТВЕ КОНфЕССИй И мЕжКОНфЕССИОНАЛьНОм мИРЕ 
(печатается в сокращении)

«ТРЕБОВАТь ОТ ВЕРУЮщЕГО РУКОВОдСТВОВАТь-
Ся В дЕЛАх ВЕРы мНЕНИЕм БОЛьшИНСТВА, А НЕ 
БИБЛИИ – зНАчИТ СОВЕРшАТь НАСИЛИЕ НАд ЕГО 
СОВЕСТьЮ, А эТО ТяжКИй ГРЕх»

текст: И. В. Подберезский
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сила христиан  в единстве. к этому 
призывает Господь иисус христос, 
этого желают христиане. обще-

ственный совет евангельских христиан-
баптистов – это  благословенное едине-
ние,  к которому стремятся баптисты 
россии. 

Российскому баптистскому братству 140 
лет; 100 лет баптисты  пытались и сильно 
желали быть вместе, а вот последние, 40, все 
больше стало разногласий, непонимания, идет 
постоянный процесс рождения новых союзов, 
объединений. Можно назвать много причин 
этого процесса, как положительных, так и 
отрицательных. Прошло достаточно времени 
для того, чтобы проанализировать и понять 
то, что все братья «одно во Христе Иисусе» 
(Гал.3:28).

По мнению большинства баптистов, со-
здание Общественного совета назрело давно 
и сегодня весьма актуально. Пришло время 
собирать камни, а не разбрасывать их. 

Цель создания Общественного совета 
видится в содействии укрепления и объеди-
нения евангельских церквей, общественных, 
благотворительных организаций, учебных 
заведений, миссий и других христианских 
организаций, исповедующих вероучение 
евангельских христиан-баптистов. Речь идёт 
о духовном единении на основе Священного 
Писания. Для этого необходимы: совместная 
молитва, совместные евангелизационные 
служения, действия в деле заступничества и 
поддержки друг друга,  объединенные усилия 
в социальном служении. 

 Состоялись три встречи Общественного 
Совета. На каждом общении были предста-
вители различных союзов, объединений,  ас-
социаций ЕХБ, в том числе и Совета церквей 
ЕХБ, присутствующие как наблюдатели.  По 
их негласному мнению,  они всегда поддержи-
вали единство баптистского братства в Иисусе 
Христе.

Цель  первой встречи (июнь 2006г.) - наме-
тить пути сближения всех церквей и объеди-
нений, исповедующих учение евангельских 
христиан-баптистов. Все участники выразили 
согласие действовать в соответствии с духом 
Евангелия. Единодушно было принято реше-
ние об  учреждении Общественного совета 
ЕХБ, а также Положение о Совете, в котором 
говорилось  о  необходимости налаживания 
постоянного конструктивного диалога между 
церквями, создания атмосферы братского 
единства и солидарности. Исполнительным 
секретарём был избран вице-президент ассо-
циации «Духовное возрождение» Василижен-
ко Валентин Григорьевич. 

Вторая встреча (ноябрь 2006г.) строилась 
вокруг трёх тем: миссия христиан в обществе, 
образование в церквях и основание новых 
церквей. Темы  были объединены основным 
тезисом – неизменное Евангелие в изменяю-
щемся мире. 

По первой теме выступил С.В. Гуц. «Мы 
нужны друг другу, как на войне нужны разные 
фронты, разные рода войск», - сказал он о 
целесообразности Общественного совета. 

На тему «Образование в церквях» говорил 
Г.А. Сергиенко. Он подчеркнул необходимость 
наличия собственного богословия в церквях 
евангельских христиан-баптистов. 

Председатель РС ЕХБ Юрий Кириллович 
Сипко по третьей теме выделил 7 принципов 
взаимно скрепляющей связи, которые лежат 
в основании церкви: молитва, благовестие, 
чувствование (песни, эмоции), исповедание, 
служение,  почитание  и любовь, которая все 
покрывает.

В этом году   в офисе Российского Союза 
ЕХБ прошла третья  встреча Общественного 
совета. Но очередной ее не назовешь, пос-
кольку масштабность и направление говорили 
о ее особой значимости. 

На встречу прибыли руководители и пред-
ставители уже 12 союзов и ассоциаций ЕХБ 
России, и почетные гости из бывших стран 
СНГ и дальнего зарубежья: Франц Тиссен (Ка-
захстан),  Виктор Немцов (Беларусь), Воль-
демар Куртц, Вольдемар Цорн (Германия), 
Юрий Шелестун (Украина), Андрей Бонда-
ренко и Иосиф Бондаренко (США) и другие. 
Хочется отметить, что гости – это служители, 
которые внесли огромный вклад в благовестие 
в России, многие из них – духовные настав-
ники нынешним служителям. На встречу «Три 
поколения» собрались именно три поколения 
служителей: деды, отцы и молодежь.  Ход всех 
тем докладов и обсуждений касался  различ-
ных вопросов: какую историю братских отно-
шений мы передаем следующему поколению? 
Какой опыт единства в многообразии, приятия 
в прощении, соединимости поколений? Какие 
воспоминания о трудном времени гонений в 

запуск первого спутника определил 
начало новой эпохи. Это событие 
стало знаковым;  об этом писали 

газеты всего мира. После него наука ста-
ла развиваться стремительно. Прошла 
пара десятилетий, и маленький спутник 
превратился в огромные космические 
корабли. Эпохальных событий много, 
например, образование государства из-
раиль или падение Берлинской стены. 
все они свидетельствуют о приближении 
конца света. спаситель так предупреж-
дал об этом: «от смоковницы возьмите 
подобие: когда ветви ее становятся уже 
мягки и пускают листья, то знайте, что 
близко лето. так и когда вы увидите то 
сбывающимся, знайте, что близко, при 
дверях» (Мар.13:28,29). на одном из 
сайтов мы обнаружили новость, которая 
заставила содрогнуться. даже холодок 
прошел по спине. «и он сделает то, что 
всем, малым и великим, богатым и 
нищим, свободным и рабам, положено 
будет начертание на правую руку их или 
на чело их» (откр.13:16). Представляе-
те, в июле 2007 года человеку впервые 
в истории был имплантирован чип!!! 
Можно не сомневаться, что разви-
тие науки в этом направлении пойдет 
семимильными шагами. через пару лет 
ученые создадут то, что в книге открове-
ния названо начертанием. «сказав сие, 
возгласил: кто имеет уши слышать, да 
слышит!» (Матф.25:30) Бодрит? делай-
те выводы, братья и сестры! есть над 
чем поразмышлять!

«В одной американской компании, спе-
циализирующейся в области оборудования 
для наблюдения, в качестве эксперимента в 
предплечья двух сотрудников были имплан-
тированы микрочипы. Целью имплантации 
микрочипов было ограничение доступа к 
помещениям, где хранится важная инфор-
мация и фотографии, предоставляемые 
полиции. Компания посчитала, что микрочи-
пы, наравне со сканированием сетчатки глаза 
и отпечатков пальцев, - это шаг вперед по 
сравнению с карточками и кодами. 

Информация о том, что человеку впервые 
в истории было имплантировано устройство, 
позволяющее установить личность и отсле-
дить его местонахождение, вызвало волну 
споров в США по поводу распространения 
новой технологии и ее возможности разру-
шить частную жизнь граждан.

Некоторые восприняли это как чудесное 
изобретение, которое может повысить безо-
пасность на атомных станциях и военных ба-
зах, помочь властям в идентификации людей 
с болезнью Альцгеймера и людей, прибываю-
щих в больницу без сознания, и т.д. 

Для других имплантация чипов стала 
шагом назад от основного достижения чело-
вечества: идти и делать то, что нравится, пока 
человек не вредит другим. Критики утвержда-
ют, что имплантация может начаться с людей 
с болезнью Альцгеймера, но потом распро-
странится на обвиняемых, условно-досрочно 
освобожденных, насильников, нелегальных 
эммигрантов – и, в конце концов, в один день 
большинство американцев, подпадая под ту 
или иную категорию, будут «помечены». 

Концепция наблюдения не нова для 
Америки. Тридцать лет назад чипы стали 
закрепляться на животных. Сейчас микро-
чипы устанавливаются на ветровые стекла, 
как средства «бесконтактной» оплаты, на 
библиотечных книгах, паспортах, рабочей 
форме, багаже и на большинстве дорогих 
вещей в магазинах. Но впервые в истории 
стал «сканируемым» человек. 

Учитывая разрастающуюся полемику по 
вопросу имплантации, законодательные 
собрания двух штатов (Висконсин и Север-
ная Дакота) приняли закон, запрещающий 
насильственную имплантацию микрочипов. В 
ряде штатов также уже обсуждается принятие 
подобных законов.

Конец света  
близок!

Общественный  
Совет ЕхБ текст: Зоя Бардина 
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стране? Как нам простить и благословить друг 
друга? Проповедуем ли мы царство своего 
Союза, ища себе слуг, или Царство Божие, 
служа ближнему? Прощение, примирение,  
принятие, любовь, - эти слова были ключевы-
ми во всех ответах служителей. 

Председатель РС ЕХБ Юрий Кириллович 
Сипко в своем обращении «Год Прощения» 
призвал провести особую неделю поста и 
молитвы о прощении и примирении: «В это 
время  специально вспоминать и находить 
тех, кто лишен общения; когда-то в далеком 
прошлом оскорблен; надо принести им слово 
прощения и мира. Бог говорит нам: «…и пой-
ди прежде примирись с братом твоим, и тогда 
приди, и принеси дар твой» (Матф.5:24). Мы 
согласились соединиться через общественный 
совет и создать такую площадку, где мы не 
говорим о конструкциях или  о подотчетности 
друг другу, а мы говорим о мере ответствен-
ности перед Богом и служении друг другу».

Ветераны служения, почтенные старцы, 
пройдя  через страдания, гонения и сохранив-
ши верность Господу, через возложение рук 
передали Юрию Сипко свое благословение, 
помолившись за служителя.

Представители старшего поколения, 
пережившие разделения, просили друг у 
друга прощение и заключали друг друга в 
братские объятия. Звучали молитвы покая-
ния за превозношение, за неприятие, за годы 
противостояния. «Нам всем не хватает любви 
друг к другу, о которой напоминал апостол 
Петр: «Всех почитайте, братство любите, 
Бога бойтесь…» (1Пет.2:17)», - говорили 
братья.  Петр Мицкевич называет эту третью 
встречу Духом смиренного покаяния: «Особая 
благодарность Богу за наших отцов и дедов, 
эта встреча благословение для молодых. Это 
преемственность поколений, Господь каждому 
из нас дает побуждение объединиться вокруг 
Него». А Александр Викторович Каракуц, ру-
ководитель Союза Независимых Евангельских 
церквей, г. Москва, говорит о единстве так: 
«Единство христиан в Духе Христа! Единс-
тво – в духе Евангелия, надо изучать слово 
Божие, руководствоваться Духом Святым, 
тогда не будет самого главного – расхожде-
ний: догматических, традиционных. Единство 
- во Христе!» 

Были оглашены и приняты письма-обраще-
ния всех трех поколений к Церкви Христовой 
на постсоветском пространстве, в которых 
прозвучало главное – в единстве служить 
Богу; в этом жизнь и будущее братства бап-
тистов. 

Нынешний век – век разделения между 
нациями, государствами, семьями. Сегодня 
баптисты служат примером единения. Сегодня 
надо не просто говорить о едином братстве, 
которое выше всех структур, а жить единым 
братством, показывая пример для неверую-
щих людей. «По тому узнают все, что вы Мои 
ученики, если будете иметь любовь между 
собою» (Иоан.13:35).
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Итак, что же такое настоящая жена? Если 
вы жена, то кому вам верить в отношении того, 
как вам следует поступать? То, как вы отве-
тите на этот вопрос, может оказаться самым 
важным в вашей жизни жены. Тот источник, 
из которого вы возьмёте ответ на этот вопрос, 
определит всю вашу дальнейшую жизнь. Мне 
думается, что есть три источника ответа на дан-
ный вопрос: общество, церковь и Библия.

За ответом следует обратиться к Библии. 
У этой Книги есть одно уникальное свойс-
тво – она никогда не переписывалась заново, 
она никогда не пересматривалась. Мысли, 
которые вложил в неё Бог, были верны тогда, 
когда Он её писал, и они остаются истинными 
сегодня. Супружество придумал Бог. «И сказал 
Господь Бог: не хорошо быть человеку одному; 
сотворим ему помощника, соответственного 
ему» (Бытие 2:18). Примечательно, что Бог 
сказал о деле Своих рук, что это «не хоро-
шо». Он только что сотворил мир и только что 
сотворил Адама, а потом сказал, что нехорошо 
Адаму оставаться одному. Бог посмотрел на 
Адама и сказал: «Я сам исправлю это упуще-
ние». И создал Адама, а потом Еву. Сначала 
Адама, а затем Еву.

 Большинство людей считают, что брак – это 
когда мужчина и женщина сходятся как два 
товарища. Но Библия учит иначе. Правильно 
ли, что здесь есть товарищество? Конечно! 
Учит ли этому Писание? Конечно! Но главная 
ли это причина, по которой Бог сотворил жену 
для Адама? Нет. Дело в том, что одиночество 
Адама было нехорошо по вполне конкретной 
причине. Поскольку он был одинок, то не 
мог выполнять то, что предназначил ему Бог. 
Чтобы он мог это выполнять, ему необходим 
был помощник. Поэтому, согласно Писанию, 
Бог сотворил Адаму жену – создал для Адама 
что-то такое, чего не существовало прежде. 
Что-то, в чем он нуждался. Адам нуждался в 
помощнике. Помощник это тот, кто приходит 
на помощь. Поэтому, если спросить, в чем 
суть самого этого понятия – «жена»? Библия 
отвечает – помощник. Бог создал мужа не для 
того, чтобы он был помощником своей жены. 
Бог сотворил жену, чтобы она была помощни-
ком мужа. Каким помощником? Посмотрим, 
что говорит Писание: «…помощника, соот-
ветственного ему». Не рабыня, не существо 
иного или низшего вида, но – человек, равный 
ему. С Божьей точки зрения, сама суть понятия 
«жена» – помощник. Мы называем это «ро-
лью». Это – предписанное поведение, это – на-
значение на должность. 

Перейдём от сотворённых Богом Адама 
и Евы к обычной семье. Когда рождается 
младенец-девочка, она не является женой. Она 
сначала девочка, потом девушка, затем – жен-
щина. Если она выходит замуж, то как бы 
переходит в другое ведомство. Она принимает 
на себя иную роль – она становится женой. Она 
всё то же человек, но занимает теперь новую 
должность. Эта должность находится в сердце 
семейной жизни – она помощник своего мужа. 
Она – душа семьи. Когда Бог творил Еву, чего 
он хотел от Адама? В чем жена должна была 
помогать Адаму? В Книге Бытия 1:28 сказано 
следующее: «И благословил их Бог, и сказал им 
Бог: плодитесь и размножайтесь, и наполняйте 
землю, и обладайте ею, и владычествуйте над 

Помощница – роль жены

Является ли один из них в меньшей степени по-
добием Божиим? Нет. Они сотворены в равной 
степени по подобию Божию. Дано ли поручение 
владычествовать над землею одному Адаму? 
Нет, оно дано им обоим. Но роли, которые они 
должны выполнять, совершенно разные. Вот 
они: муж – лидер, а жена – последователь. В 1 
Послании Коринфянам Павел рисует прекрас-
ную картину этих отношений. Он говорит здесь 
что-то очень важное, что вы ни в коем случае не 
должны упустить: «Хочу также, чтобы вы знали, 
что всякому мужу глава Христос, жене глава 
– муж, а Христу глава – Бог…Ибо не муж от 
жены, но жена от мужа; и не муж создан для 
жены, но жена для мужа….Впрочем ни муж 
без жены, ни жена без мужа, в Господе. Ибо 
как жена от мужа, так и муж чрез жену; все же 
– от Бога» (1 Коринфянам 11:3, 8-9, 11-12). 
Это очень важно: не мужчина был создан для 
женщины, женщина была создана для муж-
чины. Общество очень далеко ушло от этого 
понимания. Но сама эта концепция, что роль 
жены – жить и помогать мужу – является на сто 
процентов волей Божьей. 

Кто определяет, выполняет ли жена свою, 
Богом данную, роль помощника? Библия учит, 
что сам мужчина определяет, какая помощь 
ему необходима. Как часто жены решают, в 
чем они будут помогать мужу и чего не будут 
делать? Тем самым они определяют, как именно  
они будут помогать. Если вообще намерены 
помогать. Библия учит, что Бог дал мужчине 
жену, чтобы помогала. Если подходить к этому 
вопросу строго по-библейски, то все прочее 
будет совершенно неважно. Единственный 
вопрос, который жена должна задать мужу 
это: «Как я могу тебе помочь? Что бы ты хотел, 
чтобы я сделала?» 

Знаете, что очень удивило бы многих жен? 
Что во многих своих делах муж не ощущает 
никакой помощи. Именно тогда, когда помощь 
жены позволила бы мужу ощутить невероятную 

приподнятость, ревность и бодрость духа, жена 
никогда не спрашивает его: «Как я могу тебе 
помочь? Что мне для тебя сделать? Как мне по-
мочь тебе в достижении твоей мечты? Как мне 
помочь тебе стать таким, каким тебе предназна-
чено быть?» Есть одно такое общеизвестное ут-
верждение, что «за каждым великим мужчиной 
стоит еще более великая женщина». Когда он 
падает духом, она не думает о том, как ей тяже-
ло самой, она поднимает его. Когда он теряет 
свою мечту, теряет свой путь, она обнимает его 
и верит в него и говорит: «Это мой мужчина, 
это мой муж, а мой долг помогать своему мужу, 
чтобы он осуществил ту мечту, которую ему 
дал Бог». Скажите, жены, возможно ли, что вы 
работаете изо всех сил, но не помогаете своему 
мужу? Я думаю, что это возможно. 

Но почему женщина, которая равна муж-
чине и создана по образу  Божию, должна 
отдавать свою жизнь мужчине? На то есть 
две причины. Первая: потому что понимает, 
что именно для того она и была сотворена. А 
вторая: она понимает, что, выполняя ту роль, 
которую ей дал Бог, она обретет наивысшее 
счастье и полноту жизни. 

В Ветхом Завете есть одна история, напо-
минающая о роли жены. Великая битва под 
предводительством Моисея. Он должен был 
все время в молитве протягивать руки к небу. 
Когда руки его опускались, Израильское войско 
начинало терпеть поражение. Тогда подошли 
помощники и стали поддерживать его руки,  
и сражение окончилось победой Израиля. Я 
уверен, что главный фактор успеха и побед в 
жизненных сражениях состоит в том, что жена 
поддерживает руки мужа. Поэтому я хочу 
задать вам, жены, такой вопрос: «Подойдете 
ли вы сегодня к мужу, чтобы прислониться к 
его плечу, посмотреть в его глаза и сказать: 
«Я – твоя. Я хочу поддерживать твои руки. 
Чем я могу тебе помочь?» И с того момента 
помогайте ему.

масштабе. Бог говорит: «Мужчина, тебе нужен 
помощник, чтобы осуществлять поставленные 
Мною задачи. Поэтому Я даю тебе женщину». 
Это человеческое существо женского пола, 
необходимое для умножения и расселения 
человеческого рода, для обладания землей. 

Мужчина был одинок и нуждался в помощ-
нике, чтобы осуществить эти задачи. Поэтому 
обязанность жены помогать мужчине выполнять 
его предназначение, его мечту. Мужчина был 
создан мечтателем, фантазером, лидером. Тем, 
кто говорит: «Давайте сделаем вот это». Жена 
должна встать рядом и сказать: «Я здесь для 
того, чтобы помочь тебе осуществить эту мечту». 
Однако современное общество учит женщину 
говорить так: «У меня своя карьера в жизни, а 
у тебя – своя». Но если жена не помогает мужу, 
то муж мог бы сказать: «Твоя карьера – огром-
ная помеха в моём деле», женщина проявляет 
непослушание Писанию. Ведь ей следует быть 
помощницей мужу. Что она должна делать?  
Помогать ему осуществлять те цели, которые 
Бог поставил перед ним как перед главой этой 
конкретной семьи. 

Вторая и очень интересная часть этого 
отрывка гласит, что помощник должен соответс-
твовать мужчине. Что это значит? Буквальное 
значение этого древнееврейского слова, к 
нашему удивлению, – «противоположный». На-
илучший перевод этого слова – это «партнер». 
Если я делаю это, то ты делаешь ту часть. Мы 
такие разные! Именно благодаря этим разли-
чиям она может помочь ему, а он – ей. Однако, 
помогать – это не основная его роль. Помогать, 
это главная роль жены. 

Далее, Бог пожелал показать нам  насколько 
жена соответствует мужу. Сотворил ли Бог Еву 
тем же способом, что и Адама? Или же Бог 
создал ее так,  чтобы очень ярко продемонстри-
ровать всем нам, какой неразрывной связью 
жена связана с мужем? В Книге Бытия 2:21-22 
читаем: «И навел Господь Бог на человека 
крепкий сон; и, когда он уснул, взял одно из 
ребер его, и закрыл то место плотию. И создал 
Господь Бог из ребра, взятого у человека, 
жену, и привел ее к человеку». Как интересно: 
Бог сотворил  человека, Бог сказал: нехорошо 
человеку быть одному. Бог приходит, усыпляет 
человека, вынимает одно из его ребер и закры-
вает рану. В Библии не сказано, что Бог просто 
сотворил её. Древнееврейское слово, переве-
денное здесь как «создал» буквально означает, 
что Он ее смастерил. Точное определение этого 
слова  – он её построил для мужчины. Бог пос-
троил эту женщину для этого мужчины, чтобы 
она была ему помощником в выполнении тех 
целей и мечтаний, которые Бог вкладывает в 
сердце мужчины. 

Так же и сегодня: Бог сводит людей вместе, 
причем женщина и мужчина являются проти-
воположностями друг другу. Тем не менее, они 
становятся одной плотью. У них одно и то же 
поручение: овладеть землей и править ею, в той 
или иной форме. Поэтому то, что сочетал Бог, 
человек да не разлучает! Ибо эти две половин-
ки подогнаны  друг к другу. 

Если вы женились и стали с женой одной 
плотью, то говорить себе, что в мире есть кто-то, 
кто подошел бы мне лучше, это значит лгать са-
мому себе. Это ложь. Ваша жена – ваш лучший 
помощник. Как она еще соответствует ему? 

КАК жЕНЕ ОБРЕСТИ В БРАКЕ НАИВыСшЕЕ СчАСТьЕ?  
ПЕРЕСТАТь РУКОВОдИТь мУжЕм

Материалы взяты из видеосеминаров Брюса 
Уилкенсона «Библейский портрет супружества»

«ПОчЕмУ жЕНщИНА, 
КОТОРАя РАВНА мУжчИ-
НЕ И СОздАНА ПО ОБРАзУ  
БОжИЮ, дОЛжНА ОТдА-
ВАТь СВОЮ жИзНь мУж-
чИНЕ? НА ТО ЕСТь дВЕ 
ПРИчИНы. ПЕРВАя: ПОТО-
мУ чТО ПОНИмАЕТ, чТО 
ИмЕННО дЛя ТОГО ОНА 
И БыЛА СОТВОРЕНА. А 
ВТОРАя: ОНА ПОНИмАЕТ, 
чТО, ВыПОЛНяя ТУ РОЛь, 
КОТОРУЮ Ей дАЛ БОГ, 
ОНА ОБРЕТЕТ НАИВыС-
шЕЕ СчАСТьЕ И ПОЛНОТУ 
жИзНИ».

«ЕСЛИ Вы жЕНИЛИСь, И СТАЛИ С жЕНОй ОдНОй 
ПЛОТьЮ, ТО ГОВОРИТь СЕБЕ, чТО В мИРЕ ЕСТь КТО-
ТО, КТО ПОдОшЕЛ Бы мНЕ ЛУчшЕ – эТО, зНАчИТ, 
ЛГАТь САмОмУ СЕБЕ. эТО ЛОжь. ВАшА жЕНА – ВАш 
ЛУчшИй ПОмОщНИК».

рыбами морскими,  и над птицами небесными, 
и над всяким животным, пресмыкающимся по 
земле».

 Вдумайтесь в эти слова, и вы увидите, 
что Адаму и Еве, а тем самым и нам, дано 
задание. Но Бог не хочет, чтобы Его поручение 
выполняли две головы. Он хочет, чтобы оно 
выполнялось одной головой. Чтоб один помогал 
другому. Один – помощник, другой – руко-
водитель. Здесь также сказано: плодитесь и 
наполняйте землю. Очевидно, что, во-первых, 
Адаму нужен помощник, чтобы иметь детей; 
во-вторых, чтобы обладать и править землей. 
То есть, чтобы выполнять очень важные дела 
во всемирном, глобальном международном 

Интересно, что материал для изготовления 
жены, взят из бока мужа. «Ева была сделана 
не из головы Адама, чтобы управлять им, не из 
его ноги, чтобы быть им попираемой, но из его 
бока, чтобы быть ему равной, из-под его руки, 
чтобы быть защищаемой им, и близ его сердца, 
чтобы быть им любимой» (Святой Августин). 

В чем еще жена соответствует мужу и срав-
нима с ним? В Книге Бытия 1:26-27 сказано: 
«И сказал Бог: сотворим человека по образу 
Нашему, по подобию Нашему… И сотворил Бог 
человека по образу Своему, по образу Божию 
сотворил его; мужчину и женщину сотворил их». 
Сотворён ли мужчина по образу Божию? – Да. 
Сотворена ли женщина по образу Божию? – да. 

фото из архива редакции
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ся в своем горе. Вся надежда 
вдовы на Господа. Оглушенная 
своим горем, растерянная пред 
обстоятельствами жизни, перед 
тем,  как накормить, обуть, одеть 
своих детей, главное, воспитать 
их в чистоте? Господь обращается 
к служителю:  «Вдовы твои пусть 
надеются на Меня».

Настало время заявлять о 
нуждах вдов через конференции 
на местах, переходящие в Меж-
дународные конгрессы, подобные 
этому. Здесь прозвучали советы 
вдовам для жизни, ведь Господь 
имеет особый план для каждого 
вдовства женщины. Для многих 
это оказалось просто откровением! 
А возраст присутствующих  был 
разным – от самой молодой 22-
летней, до 78-летней,  как и период 
вдовства – от полугода до 41 года. 

Слова ободрения, любви звуча-
ли от ответственных сестер женс-
кого служения Украины: Надежды 
Комендант, Светланы Свищевой, 
Валентины Черницкой, ответствен-
ных сестер по служению вдовам 
Беларуси: Анны Несын, Людмилы  
Тимофеевой,  по служению вдовам 
Москвы, Московской области 
в России: Тамары Муравьевой, 
Нины Козынко. Каждая вдова по-
лучила небольшой подарок, в том 
числе и по экземпляру женского 

журнала «Сестра». 
На встрече сестры не только 

утешали друг друга, но и  учились 
тому, как им служить другим вдо-
вам, как нести истинное благочес-
тие окружающим, как воспитывать 
детей, чтобы те стали настоящими 
христианами.   На встрече много 
прозвучало историй о жизни вдов. 
От каждой истории сжималось 
сердце, появлялись слезы. Неожи-
данная болезнь, внезапная авария, 
катастрофа уносили жизни мужей. 
Теплота, любовь, понимание на 
этой встрече делали сестер откро-
венными в своих переживаниях, 
в которых порой слышался вопль 
безысходности и горя. Но были  и 
такие сестры, которые вдохновляли 
Божьим огнем и Божьей любовью 
более слабых, надломленных в 
жизни. Призывали быть светильни-

ком Силы Господа, Его Мудрости, 
быть Его инструментом любви, 
благодати для других. 

У всех сестер необычно тро-
гательно, вдохновенно  звучали 
свидетельства о последних, пред-
смертных слова самых родных им 
людей – мужей: «Вверяю тебя, до-
рогая жена, и наших деток нашему 
Отцу Небесному. Теперь только на 
Него у тебя надежда!» 

Господь через слезы и боль на 
этом конгрессе  принес вдовам 
мир, покой, блаженство в Боге. 

Важный призыв  на конгрессе 
прозвучал от пастора  Григория 
Коменданта в резолюции к служи-
телям церквей ЕХБ всех стран:  
«Всем служителям Церквей наше-
го братства. Призываем обратить 
особое  внимание на своих  вдов, 
прежде всего на молодых, воспи-

тывающих детей. Молиться за них 
неустанно! Этим мы определяем 
наше отношение к Богу и Божье 
отношение к нам!» 

Сестры, ответственные за 
женское служение в разных его 
областях, пожелали, чтобы больше 
братьев-служителей участвовали в 
подобных встречах, воочию, через 
живые свидетельства вдов пони-
мали важность служения таким 
сестрам. 

войдет в дом: ни ты, ни кто-то другой, 
который спросил бы о тебе, как это не 
раз бывало раньше. Она будет сидеть 
тихо, поджав губы, и вспоминать 
все, что она могла бы сделать тебе 
доброго и не сделала, что ни разу 
не поблагодарила тебя за то, что ты 
взял ее в жены, что ты был хорошим 
мужем. Невысказанные слова любви 
камнем лягут на ее сердце, сдавят 
ей дыхание и потянут ее вниз. Она 
станет проклинать те минуты, когда 
заставляла тебя ждать, так как теперь 
каждая минута будет воспринимать-
ся, как тысяча пропавших минут… 
Ее разум помутится, она будет 
разговаривать со стулом и со столом, 
ведь у нее больше нет никого, кому 
бы она могла излить душу. Потом она 
не захочет вставать с постели: зачем 
вставать, ведь ее никто не ждет, 
никто не нуждается в ней. Скажи, ты 
действительно хочешь добровольно 
ввергнуть ее в такое горе?

Я схватил куму за руку:
– Нет! – крикнул я. – Так она не 

должна жить. Я люблю ее больше, 
чем себя. Пусть я останусь жить в 
таком горе и несчастье, возьми ее в 
покой смерти. Она спит в комнате, 
она очень устала. Унеси ее осторож-
но, только не разбуди. Пусть она 
откроет глаза тогда, когда окажется в 
славе Божьей. Не дай ей проснуться 
раньше, а то она будет переживать, 
справлюсь ли я без нее.

Кума кивнула мне в знак обеща-
ния, затем встала и направилась к 
лестнице, ведущей на верхний этаж.

– Нет! – крикнул я. – Оставь 
ее мне! Или возьми меня! Я не 
перенесу этого: не слышать больше 
ее голоса, ее шагов в доме, легкого 
дребезжания посуды, когда она 
накрывает стол для завтрака… Я не 
смогу сидеть за столом один, не смо-
гу лежать в постели, не слыша рядом 
ее дыхания. Разве останется в этом 

мире радость, если она не будет в 
ней принимать участия?! Стул в ком-
нате, на котором она сидела, пальто 
на вешалке, которое она носила, 
каждая рубашка, которую я возьму из 
шкафа и которая была ею поглажена, 
каждый мой носок, ею заштопанный, 
скамья в церкви, где мы вместе мо-
лились… Как я перенесу все это? Я 
потеряю рассудок от мысли обо всем, 
упущенном мною. Как много нежных 
слов я не высказал, как много добро-
го не сделал! Зачем я читал газету, 
вместо того, чтобы беседовать с ней, 
смотреть на нее, ведь она красивая! 
Она мне нравится, а в последние 
годы я совсем не говорил ей об 
этом! Почему я ни разу не сказал ей: 
«Спасибо, что ты есть. Спасибо, что 
вышла за меня замуж. Спасибо, что 
я могу так же любить, как в первый 
день нашего свидания»? Я никогда 
не благодарил ее за то, что она дарит 
мне свою жизнь, за ее терпение, кото-
рым она обезоруживала мое нетер-
пение, за взгляд, которым она всегда 
смотрела на меня, за эту улыбку из 
глубины ее сердца. Теперь я знаю, что 
слова «моя жена», которые мы, не 
задумываясь, произносим всю жизнь, 
– самые прекрасные на любом языке. 
Пусти меня еще раз к ней, прежде 
чем ты отнимешь ее у меня, дай мне 
еще одну неделю, лишь три дня, что-
бы наверстать все, что я упустил…

Тут кума отошла от лестницы, 
ведущей вверх, и подошла к входной 
двери:

– Я обнаружила в моей книге, что 
ошиблась номером дома, – сказала 
она. – Вы записаны у меня только 
через несколько страниц… Не обес-
судь, дружок. И вот тебе мой совет: 
используйте время до тех пор, пока 
я снова не приду. Когда я приду, я не 
смогу дать вам трех дней и даже трех 
минут, чтобы наверстать все то, что 
вы упустили за тридцать лет.

Используйте время, 
пока не пришла смерть.
так что же такое любовь на 

самом деле? 
На днях меня посетила 

нежданная гостья:
– Я не помешаю?
– Разве возможно, чтобы ты при-

шла и не помешала?
– Да, я знаю, никто не радуется 

моему приходу, – ответила моя по-
сетительница, – но что мне остается 
делать, как не постучаться самой и 
сказать: «Пора! Одного из вас – или 
тебя, или твою жену – я должна 
забрать сегодня с собой. Выбор за 
тобой».

– Послушай, кума, – ответил я. 
– Какой муж не отдал бы жизнь за 
жену? Умирать никому не хочется, 
но я люблю свою жену, и уж если так 
должно быть, то забери меня, она 
еще так радуется жизни.

– Ты говоришь, не подумав, – воз-
разила моя кума-смерть, – выбор 
не так прост. Тот, кто умрет, тому 
легче. Он освобождается от всех 
земных забот. Все, что сегодня еще 
угнетает тебя: борьба за существова-
ние, ссора с соседями, страх перед 
старостью, заботы о том, хватит 
ли денег, отложенных на черный 
день, проблемы с коллегами, – все 
это останется позади. Мертвому 
всегда хорошо. Он не слышит бурь, 
бушующих вокруг его дома, не видит 
наводнений, никакое письмо не 
может принести ему горестной вести, 
туфли ему не жмут, зубы не болят, он 
может, наконец, отдохнуть и забыть 
все свои заботы.

– Это ты так думаешь, – ответил 
я. – Это входит в твои обязанности 
– успокаивать людей, за которыми 
ты приходишь. Что касается меня, 
то моя надежда всегда была сильнее 
страха. Уходя прежде своей жены, 
я делаю это без всякой корысти, так 
как люблю ее и хочу сохранить ей 
радости земной жизни.

ВдОВы ТВОИ ПУСТь  
НАдЕЮТСя НА мЕНя

ПЕРВый КОНГРЕСС  ВдОВ И СИРОТ, ПРОшЕдшИй  В КИЕВЕ, СОБРАЛ СЕСТЕР Из РОССИИ, УКРАИ-
Ны, БЕЛАРУСИ, мОЛдОВы. ЛЕйТмОТИВОм  эТОй УНИКАЛьНОй ВСТРЕчИ БыЛИ БОжьИ СЛОВА 
Из КНИГИ ИЕРЕмИИ ��:11: «ВдОВы ТВОИ ПУСТь НАдЕЮТСя НА мЕНя».

около 200 сестер собрались в 
Центральной церкви Киева 
на общение. Некоторые при-

ехали со своими детьми. Организо-
вали конференцию пастор Алексей 
Иванович Краснопивцев (директор 
миссии «Для вдов и сирот» из 
г. Миннеаполис, США – первый 
вдохновитель и организатор мо-
литвенной группы вдов и вдовцов 
в России, Беларуси, Украины) и 
женский отдел ЕХБ Украины во 
главе со Светланой Александров-

ной Свищевой. С приветственным 
словом ободрения, наставления 
выступали братья-служители Укра-
ины: председатель ЕХБ Нестерук 
В., Г.И. Комендант, Козубовский 
В.В. Все они были особенно едины 
в том, что сейчас в церквях вдовам 
не хватает той заботы, внимания, о 
которой говорится  в Слове Божи-
ем. Братья, сестры порой вообще 
не научены, как обращаться с 
вдовами, что делать самой вдове, 
чтобы не замкнуться, не сломать-

текст: Зоя Бардина

Кума посмотрела на меня долгим 
взглядом. Что-то доброе промелькну-
ло в ее лице:

– Как раз потому, что ты любишь 
свою жену, тебе следовало еще раз 
обдумать свое решение. В таком 
прочном, счастливом браке, как ваш 
тридцатилетний, когда супруги всегда 
готовы помочь друг другу, когда нет 
ничего, что не принадлежало бы вам 
обоим, оставшемуся в живых всегда 
будет больнее, чем умершему. Ты не 
веришь мне? Подумай, как будет вы-
глядеть жизнь твой жены. Ее сердце 
разбито. Разница лишь в том, что ей 
придется жить с этим дальше, и все 
заботы, которые вы прежде несли 
вместе, лягут на ее плечи. Ее тяжелая 
жизнь станет ей в тягость, когда тебя 
больше не будет рядом с ней. Она 

будет, как слепая, спотыкаться о 
каждый камень, который ты больше 
не сможешь убрать с ее пути. Никто 
не осушит ей слезы, воспоминания 
будут мучить ее. Даже вид твоей 
ложки будет ранить, когда она станет 
накрывать стол для себя одной. Она 
будет одинокой, ваши друзья покинут 
ее, так как те, кто дружит с супру-
жеской парой, обычно не знают, что 
им делать с оставшейся половиной. 
Они все время будут оправдывать-
ся, находя уважительные причины, 
чтобы ее не навестить. В празднич-
ные дни они, может быть, пожелают 
ей хорошо справить праздник, не 
задумываясь над тем, как ей от этого 
больно. Твоя жена будет одиноко 
сидеть на стуле и постоянно смот-
реть на тикающие часы, но никто не 

«ПОчЕмУ я НИ РАзУ НЕ СКАзАЛ Ей: 
«СПАСИБО, чТО Ты ЕСТь. СПАСИБО, 
чТО ВышЛА зА мЕНя зАмУж. СПАСИ-
БО, чТО я мОГУ ТАК жЕ ЛЮБИТь, КАК В 
ПЕРВый дЕНь НАшЕГО СВИдАНИя»?»

текст: Джо Ханс Реслер
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Многие годы церкви терпели 
притеснения со стороны чиновников, 
армии и милиции. Но следует ли счи-
тать это основанием для того, чтобы 
игнорировать военных и не благовес-
твовать им сегодня? «Силовиков» в 
нашей стране свыше четырех милли-
онов человек. В российских тюрьмах 
и колониях по разным подсчетам 
отбывает свой срок от 800 000 до 1 
000 000 человек. При этом христи-
анская церковь обеспокоена состо-
янием дел в Управлении исполнения 
наказаний, обременена (в хорошем 
смысле этого слова) ответственнос-

тью за донесение Евангелия заклю-
ченным. А как же армия и силовые 
структуры? Вывод напрашивается 
сам собой – «силовики» необос-
нованно выведены из приоритетов 
служения церкви. Можно сказать, что 
они не нужны церкви и что церковь 
всячески избегает встречи с людь-
ми, имеющими оружие в руках. Из 
многих тысяч активных протестант-
ских церквей только не больше трех 
десятков общин охотно благовествует 
военнослужащим. 

Обратимся к Священному Писа-
нию, где хорошо прописаны принци-
пы построения работы с военнослу-
жащими.  «В Кесарии был некоторый 

муж, именем Корнилий, сотник из 
полка, называемого Италийским, 
благочестивый и боящийся Бога со 
всем домом своим, творивший много 
милостыни народу и всегда молив-
шийся Богу» (Деяния 10:1,2). 10-я 
глава повествует об офицере Римс-
кой армии сотнике Корнилии. Он был 
Первым избранным Богом язычни-
ком, которому Апостол Петр принес 
Евангельскую весть. Хотя Корнилий 
и молился Богу евреев, он всё же был 
ещё язычником. 

Кесария расположена на берегу 
моря, в 80 километрах западнее 
Иерусалима. Она была римской 
столицей в провинции Палестина,  
местопребыванием римского губер-
натора и главной военной рези-
денцией. Первыми ее поселенцами 
стали римские легионеры-ветераны, 
отслужившие 25 лет и получившие 
здесь в собственность участки земли. 
Вместе с ними в город стали стекать-
ся самаритяне и иудеи. На ипподро-
ме Кесарии в период гонений были 
замучены 24 тысячи христиан. 

Корнилий был офицером Рим-
ской армии, командовал сотней, 
по-гречески - центурией. Основным 
подразделением армии являлся ле-
гион. В разные эпохи число воинов в 
легионе колебалась от пяти до десяти 
тысяч человек. Количество легионов в 

разное время доходило до тридцати. 
Основу легиона составляли центурии, 
т.е. сотни. Минимум пять центурий 
составляли когорту, десять когорт 
объединялись в легион. Каждая 
когорта (полк) имела свое персональ-
ное имя. Когорта, в которой служил 
Корнилий, называлась Итальянской. 
Центуриями командовали центури-
оны. Трибуны «тысяченачальники» 
(Деяния 21:31,32) командовали 
когортами. Легат стоял во главе 
легиона. В Кесарии стояли сразу три 
римских легиона. Другие три легиона 
находились в Антиохии. Таким 
образом, в маленьком регионе было 
расквартировано шесть (!) легионов, 

тогда как в остальных провинциях 
Римской империи – по одному. О чем 
это говорит? О том, что Палестина 
была очень неспокойным местом. 
И для подавления там восстаний 
требовалось присутствие большого 
количества войск.

Корнилий не служил во вспомо-
гательных войсках, и не исполнял 
обязанности начальника тыла и 
т.д. В подразделения, обслужива-
ющие Римскую армию, набирались 
преимущественно наемники из числа 
завоеванных народов, которые не 
могли состоять в уважаемых элитных 
подразделениях. 

Что же можно сказать о самом 
сотнике Корнилии? Он был личностью 
известной: «Корнилий сотник, муж 
добродетельный и боящийся Бога, 
одобряемый всем народом Иудей-
ским». Деяний 10:22. Для одобре-
ния всем народом быть обычным 
офицером недостаточно. Существуют 
версии, что Корнилий служил телох-
ранителем прокуратора. Из истории 
мы знаем, что Итальянский полк, 
сформированный исключительно 
из римских граждан, был элитным 
подразделением, предназначенным 
для охраны важных римских персон. 
Корнилий являлся оккупантом в 
земле иудейской, так как Иудея была 
захвачена Римом. Однако все евреи 

уважали оккупанта, относясь к нему 
с почтением. Ну, только представьте 
себе: Вторая мировая война, окку-
пированная Украина, украинский 
народ выражает искреннее уважение 
какому-нибудь гестаповцу… Кажется 
абсурдом, не правда ли? 

Из первых стихов 10-ой главы мы 
узнаем, что Корнилий был «благо-
честивый и боящийся Бога со всем 
домом своим, творивший много ми-
лостыни народу и всегда молившийся 
Богу». Ни в каком другом месте 
Библия не называет благочестивы-
ми колдунов, блудников, ворожей, 
убийц, грабителей и других. Ремесло 
подобных людей никак не способс-
твует их благочестию. В то время как, 
читая историю Корнилия, мы можем 
сказать, что служба в армии не может 
быть препятствием для благочестия. 
Если бы армейская служба осужда-
лась Творцом, то сотник Корнилий 
никак бы не заслужил похвалу из уст 
самого Бога. Сотник был честным, 
порядочным и в службе, и в жизни; 
великодушен к окружающим и щедр 
к беднякам. По всей вероятности, 
был отличным мужем и отцом, в 
нем не было лицемерия, которое его 
домашние сразу бы заметили. Сотник 
регулярно посещал синагогу, всегда 
ревностно молился (вот бы всем 
нашим офицерам и прапорщикам 
быть таковыми!) и исполнял закон, 
предписанный евреям. Одним сло-
вом, любой генерал захотел бы иметь 
своим помощником такого надежного 
во всех отношениях офицера. 

И, несмотря на все добродетели 
Корнилия, Бог, обращаясь к нему 
через ангела, велит ему послать 

за апостолом Петром, чтобы тот 
рассказал сотнику слова, которыми 
спасется он и весь его дом - то есть 
евангельскую весть. 

В нашей сегодняшней российс-
кой армии таковых, как Корнилий, 
отыскать непросто, да практически 
невозможно. И если такому, почти 
совершенному офицеру, как сотник 
Корнилий, понадобилось спасение от 
Бога, то тем более, эта весть необхо-
дима всем тем солдатам и офицерам, 
чьи моральные качества не сопос-
тавимы с качествами характера 
сотника. И понятно, что добрые дела 
не смогут уберечь воинов от Божьего 
гнева. 

Корнилий был ищущим человеком. 
Он, язычник, искренне искал Бога. 
Сотник искал смысл жизни, кото-
рого не увидел в поклонении своим 
языческим богам. Он был язычником, 
потому что не знал ни Христа, ни 
Евангелия. При своей сверхпоря-
дочной жизни, он ничего не слышал 
о прощении грехов, о вечной жизни, 
и рассчитывал только на свои силы. 
Именно собственным разумением он 
и хотел постичь смысл жизни. Бог его 
за это не упрекнул. А лишь сказал, 
что для постижения истинного смыс-
ла жизни этого не достаточно. Ни 
молитвы, ни точное, до запятой, соб-
людение обрядов, ни даже милосты-
ни не дают человеку спасения от ада, 
от наказания за грехи и надежду на 
вечную жизнь. Надежда на спасение 
приходит только одним-единствен-
ным путем – через Иисуса Христа.

Придя в дом Корнилия, апостол 
Петр доносит Евангелие, свиде-
тельствует о спасении через Иисуса 
Христа, рассказывает о Его жизни, 
о сотворенных Им чудесах, о Его 
смерти на кресте. Петр говорит всему 
семейству о последнем суде, о том, 

что только через Иисуса Христа все 
люди получают прощение грехов: 
«И Он повелел нам проповедовать 
людям и свидетельствовать, что Он 

Почему солдаты  
остаются без 
Евангелия?! 

«чИТАя ИСТОРИЮ КОРНИЛИя, мы мОжЕм 
СКАзАТь, чТО СЛУжБА В АРмИИ НЕ мОжЕТ 
БыТь ПРЕПяТСТВИЕм дЛя БЛАГОчЕСТИя». 

ОдНОмУ Из ЛИдЕРОВ СОЮзА хРИСТИАН-ВОЕН-
НОСЛУжАщИх ОТКАзАЛИ В ПОСТУПЛЕНИИ В 
БИБЛЕйСКУЮ СЕмИНАРИЮ Из-зА ТОГО, чТО ОН 
НЕ НЕСЕТ В цЕРКВИ НИКАКОГО СЛУжЕНИя.  ТОТ 
фАКТ, чТО ОН дЕйСТВУЮщИй ОфИцЕР И РАБО-
ТАЕТ С ВОЕННОСЛУжАщИмИ, НЕ СТАЛ АРГУ-
мЕНТОм В ЕГО ПОЛьзУ. И С ТАКИм ОТНОшЕНИ-
Ем хРИСТИАН К ВОЕННым НАм ПРИхОдИТСя 
СТАЛКИВАТьСя НЕ РЕдКО. КАКОВы ПРИчИНы 
ТАКОГО ОТНОшЕНИя?

«цЕРКОВь ВСячЕСКИ ИзБЕГАЕТ ВСТРЕчИ 
С ЛЮдьмИ, ИмЕЮщИмИ ОРУжИЕ В РУКАх. 
Из мНОГИх ТыСяч АКТИВНых ПРОТЕС-
ТАНТСКИх цЕРКВЕй ТОЛьКО НЕ БОЛьшЕ 
ТРЕх дЕСяТКОВ ОБщИН ОхОТНО БЛАГО-
ВЕСТВУЕТ ВОЕННОСЛУжАщИм». 

текст: Олег Аскаленок

фото: Владимир Веленгурин
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в Республике Южная Корея 
множество церквей объеди-
нились в одну организацию, 

чтобы благовествовать солдатам 
и офицерам.  Ежегодно крещение 
принимает свыше 200.000 военно-
служащих. Свыше 60 % офицеров в 
армии христиане. К службе в армии 
мальчиков готовят еще в школе. В 
одной из частей побывали и главы 
протестантских церквей России. В 
день нашего посещения совершалось 
крещение 2700 солдат. Двадцать 
шесть пасторов крестили солдат, 
больше часа пришлось стоять возле 
бассейна, и ждать пока пройдут все 
колоны желающих вступить  в завет с 
Господом. В этой части ежемесячно 
крестят от пяти до шести тысяч чело-
век. Вот где слава  Божия! В 2000 
году в Южной Корее было совершено 
самое большое крещение за всю 
историю христианства. Свыше 7000 
тысяч солдат дали обещание Господу 
и вступили в завет с Ним. 

есть определенный от Бога Судия 
живых и мертвых. О Нем все пророки 
свидетельствуют, что всякий верую-
щий в Него получит прощение грехов 
именем Его» (Деяния 10: 41-42). 
Петр говорит об условии, поставлен-
ном Богом о спасении через веру. 
Язычники должны поверить в Иисуса 
Христа, потому что Он умер и за них 
тоже. Вот так, добрые дела и поря-
дочная жизнь не имеют спасающей 
силы. Для Царствия Божьего одной 
порядочности не достаточно. 

Вернемся к уже процитирован-
ному стиху: «Итак идите, научите 
все народы…» В Деяниях 1:8, мы 
читаем: «…И будете Мне свидете-
лями в Иерусалиме и во всей Иудее 
и Самарии и даже до края земли». 
В первую очередь Иисус Христос 
призывал апостолов проповедовать 
Евангелие иудеям в Иерусалиме, а 
затем в Самарии. А после этого нести 
Благую Весть язычникам. Но кому, 
прежде всего? Не заключенным, не 
бабушкам, не политикам, не детям, 
а воинам! Евангелие должно быть 
проповедано язычникам, носящим 
оружие, а затем всем остальным. 
Это никоим образом не принижает 
значение проповеди заключенным, 
или врачам. Но евангелизация 
воинов должна быть на первом 
месте. Рискую вызвать негодование 
многих служителей, но я не сам это 
придумал, а прочитал в Писании. 
И это один из главных библейских 
принципов. Сначала армия, а потом 
и все остальные учреждения. Если 
я не прав, дорогие мои братья, то 
поправьте меня и помилуйте. Одно я 
знаю точно, обратится к Богу армия 
– покается и вся Россия. Бог руково-
дил спасением Корнилия, сегодня Он 
же продолжает руководить спасе-
нием тысяч и даже десятков тысяч 
современных Корнилиев. 

Итак, возлюбленная Господом 
Церковь! У нас четыре миллиона 
силовиков. Вопрос, кто должен им 
рассказать Евангелие? Знаю точно, 
что ангелы этого делать не будут, и 
Бог Сам лично также благовество-
вать не станет. Для этого он создал 
церковь. Следовательно, чтобы 

донести Евангелие в армию и другие 
силовые структуры церковь должна 
туда пойти со словом спасения и пе-
редать миллионам Корнилиям слова, 
которыми спасутся они и их дома. 
Если церковь не пойдет, то идти будет 
некому. 

Стоит ли удивляться, тому, что уже 
никто не хочет посылать своих детей 
в армию. Иисус называет христиан 
солью земли. У соли, мы знаем это 
из практики, два основных качества: 
придавать пище вкус и сохранять 
продукты от  разложения. В течение 
70 лет коммунисты всю «соль», ко-
торая появлялась в армии, немед-
ленно удаляли. И неудивительно, что 
армейский организм стал медленно 
разлагаться. И теперь распростра-
няет зловоние, желающих служить 
в такой армии с каждым годом все 
меньше и меньше. Если раньше ком-
мунисты  не давали Богу проявлять 
Себя в армии, то теперь сами протес-
танты стали в строй, и  часто активно 
противодействуют «свету и соли» 
попадать в войска. Несомненно, 
одно, сегодня Иисус начал «осолять» 
армию и этот процесс не остановить. 
Это наши дети! Дадим им Евангелие. 

В Южной Корее идет 
пробуждение среди 
военнослужащих

курсанты военного института воздают Богу славу

капеллан дает наставление своим 
помошникам перед крещением

солдаты дают обещание Богу«БИБЛИя НЕ НА-
зыВАЕТ БЛАГОчЕС-
ТИВымИ КОЛдУ-
НОВ, БЛУдНИКОВ, 
ВОРОжЕй, УБИйц, 
ГРАБИТЕЛЕй И 
дРУГИх... СЛУж-
БА В АРмИИ НЕ 
мОжЕТ БыТь ПРЕ-
ПяТСТВИЕм дЛя 
БЛАГОчЕСТИя». 
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ПРОПОВЕдь НА ВЕЛОСИПЕдАх В БОЛЕЕ 100 ГОРОдАх КОНТИНЕНТА ЕВРАзИя В ТЕчЕНИЕ � мЕСяцЕВ.  
1�000 Км ОТ АТЛАНТИчЕСКОГО дО ТИхОГО ОКЕАНА. БОЛЕЕ ПОЛОВИНы ПУТИ ПРОйдЕНО. ПРОВЕдЕНО БОЛЕЕ 
�0 ЕВАНГЕЛИзАцИОННых ВСТРЕч. РОздАНО дЕСяТКИ ТыСяч БИБЛИй,  НОВых зАВЕТОВ. 

дневник  
велоЭксПедиЦии

10 июня. г.Москва. «Евангелие 
народам мира» в Москве ждали. Церкви 
молились.  Пасторы  договаривались с 
властями о предоставлении площадок в 
городе.  Евангелизация прошла  на юге, в  
центре и на севере столицы.

 В парке 50-летия Октября братья 
и сестры раздавали  пригласительные,  
христианские газеты, Евангелия,  а неко-
торым  прохожим предлагали поменять  
сигареты на конфеты,  они недоуменно 
улыбались, но меняли, выбрасывая 
сигареты. 

 Программа была насыщенной: 
кукольный спектакль от церкви «Благая 
весть», интересные конкурсы, молодеж-
ный хор 2-ой Московской церкви, группа 
«Наследие», сольные выступления и, 
конечно же, свидетельства, проповеди и 
призывы изменить жизнь. 

По дороге в Центральную церковь к 
велосипедистам присоединилась группа 
молодежи со всех церквей Москвы и 
Подмосковья... Прохожие останавли-
вались, машины сигналили… По всей 
Москве провезли слова «Евангелие 
народам мира». В Центральной церкви 
велоэкспедицию благословили председа-
тель РС ЕХБ Ю.К.Сипко и зам.предсе-
дателя по Центральному региону С.Н. 
Золотаревский. 

...В церкви «Голгофа» встретили учас-
тников экспедиции оркестром духовых 
инструментов, молитвой благословения. 
Музыкальную часть провела группа 
«Миротворец». Участники экспедиции 
свидетельствовали о своей вере. После 
начался спортивный праздник: футбол на 
велосипедах, прохождение препятствий, 
демонстрация велотрюков. Участвовали 
как верующие, так и неверующие ребята. 
Было много неверующей молодежи,  

которая впервые услышала в этот день  
весть о Христе. 

29 июня. г. Красноуфимск. Этот город 
посетили незапланировано… Пастор 
поместной церкви уведомить админис-
трацию о проведении программы не 
успел. Миссионеры отправились  в город, 
пообщаться с людьми и подарить им 
Евангелие. Возвратившись в очередной 
раз к машине за Евангелиями,  увидели 
милиционеров, которые   попросили 
предоставить документы на разрешение 
проводить  мероприятие. Из-за отсутс-
твия таковых  миссионеров попросили 
пройти в отделение для выяснения 
обстоятельств. Куда подошёл и священ-
ник, отец Сергий, который должен был 
убедиться в богодухновенности книг, 
которые баптисты дарят людям. Пос-
мотрев Евангелие, он сообщил, что для 
людей из их рук – это опасное оружие, а 
из его рук  – это Священное Писание,  он 
не одобряет раздачу Евангелия... В итоге 
состоялась продолжительная евангели-
зация  в здании милиции, на разных эта-
жах, так как опрашивали миссионеров по 
отдельности. Слава Богу, они «воспользо-
вались руками» отца Сергия и подарили 
Евангелия работникам правоохранитель-
ных органов. Всё же, когда речь идёт об 
исполнении повелений Господа, нужно 
трудиться вместе. Куда Господь направ-
ляет для служения, там и должны быть, 
чтобы исполнить Его волю.         

2 июля. г. Челябинск. По дороге к 
городу  был достигнут рекорд средней 
скорости: 33 км/ч на участке 230 км.

В этом уральском городе к еванге-
листам на велосипедах было приковано 
внимание не только прохожих, но и 
местных СМИ. Вот что рассказал учас-
тник экспедиции пастор Петр Луничкин: 
“На въезде в Челябинск нас встречали 
не только братья по вере, но и журналист 
с видеооператором одной из местной 
телекомпании. Узнав о том, что мы 
везем огромное количество воды живой, 
попросили напиться. Получив в подарок 
Библии, обещали ежедневно прибегать 
к духовному источнику. Расспросив нас, 
девушки-журналисты узнали о том, что 
мы интернациональная команда, в соста-
ве которой русские, украинцы, осетины, 
армяне, кабардинец, немец и белорус. 
Что все мы имеем двойное гражданство 
– российское и Небесного Иерусалима. 
А еще представители телекомпании «31 
канал» были поражены тому, что у Вла-
димира Сковпень, руководителя группы 
велосипедистов, десять детей, а у меня 

– шестеро, что мы не употребляем спир-
тное и равнодушны к мирским ценнос-
тям. Расстались с ними после часового 
общения в молитвенном доме, поведав и 
о спасительной благодати”.

Из вечернего репортажа о велоэкспе-
диции 3 июля в  программе «Панорама» 
челябинского ТВ: «4 тысячи километ-
ров по бездорожью, горным тропам и 
федеральным трассам. От Атлантики до 
Владивостока. Баптистское братство 
педалями крутит не ради Книги рекордов 
Гиннеса. Их вера в дорогу гонит, ведь 
они – проповедники. Хоть и на колесах».

А велосипед, как вид транспорта, 
выбран не случайно. Он лучшее средство 
пропаганды: не загрязняет окружаю-
щую среду и можно ехать с молитвами 
– все услышат. Брянск, Калуга, Москва, 
Ярославль. Их не смогли напугать ни 
дураки, ни дороги…Им осталось всего-то 
до Улан-Удэ добраться. А там следующий 
этап и новая команда.  Говорят, после 
такой прогулки многие и на работу на 
велосипеде ездят.

11 июля. г. Татарск. ... Татаровцы 
были очень приветливы и открыты для 
принятия благой вести. 

На празднике присутствовали и пред-
ставители прессы. В беседе с Леонидом 
Картавенко  журналисты признались, что 
приятно удивлены слаженностью команды, 
умению общаться как с детьми, так и со 
взрослыми. Прощаясь, представители чет-
вертой власти попросили побудить наших 
единоверцев принимать более активное 
участие в общественной жизни города.  

А впереди еще полсотни городов, 
тысячи километров и миллионы бесцен-
ных душ. 

Молитесь за проведение велопробега. 
Более подробную информацию можно 
узнать из путевого дневника велоэкспе-
диции на сайтах www.baptistyouth.ru, 
www.baptist.org.ru.  

Ваши пожертвования Вы можете пе-
речислять на расчетный счет с пометкой 
«пожертвование на велоэкспедицию» 
Российский Союз ЕХБ 
ИНН 7709017656/КПП 
772601001  Расчетный счет №:    
40703810538270100567 
Кор. сч.: 30101810400000000225
Царицынское ОСБ 7978/01637  
 г. Москва, Сбербанк России  ОАО г. 
Москва
БИК: 044525225 
117105 г.Москва,  
Варшавское шоссе, д.29, к.2

“Евангелие  
  народам мира”

Трансконтинентальная  
велоэкспедиция  

велоэкспедиция «Евангелие Народам мира»,  органи-
зованная Российским Союзом ЕХБ, – первый беспре-
цедентный марафон, проходящий не только по дорогам  

России, но и Германии, Польши, Белоруссии, Украины. Его 
участники – это молодые христиане со всей России. 

Экспедиция  направлена на формирование образа  лиде-
ра, растущего духовно, реализующего себя через творчество 
и спорт. Христианская молодежь, преодолевающая большие 
расстояния столь необычным образом, привлекает внимание об-
щественности, изменяет отрицательное отношение к баптистам,  
открывает двери для диалога с властями.

Руководителем команды велосипедистов является мастер 
спорта, чемпион СССР по шоссейным гонкам, служитель церкви 
и отец десятерых детей Сковпень Владимир Иванович. Каж-
дая команда проводит по месяцу веломарафона, Владимир 
Сковпень, Левон Саркисов и Виктор Кабачевский  участвуют 
на протяжении всей экспедиции, а Дмитрий Савченко – бес-
сменный водитель «КАМАЗа», на котором  везут христианскую 
литературу для россиян.

Экспедиция  стартовала 13 мая из немецкого города Фарель 
и должна завершиться 2 сентября в российском городе Влади-
восток.  

В России евангелизационные встречи охватят более 90 
городов.

  Стать тем «… сосудом в чести, освященным и благопотреб-
ным Владыке, годным на всякое доброе дело» (2 Тим. 2:21) – 
такой лейтмотив-призыв звучит из Писания для миссионеров 
этого уникального веломарафона.  

 В Тюмени 6 июля состоялась передача эстафеты – сосуда с 
водой из Атлантического океана – уже третьей команде. 

а все-таки, почему велосипеды,  и что получают поместные 
церкви от таких проектов?  

Каждый служитель знает, как трудно получить разре-
шение на евангелизацию в городе, даже  на концерт духовной 
музыки. А вот на встречу с участниками велопробега,  что 
поддерживают здоровый образ жизни без наркотиков, очень 
возможно. Проверено на опыте: и разрешение дадут, и площад-
ку в парке или стадионе предоставят, а также выделят сопро-
вождение машин ГАИ, чтоб с «мигалками», да без светофоров. 
Так было и в небольшом городе  Клинцы Брянской области и 
в огромном мегаполисе Москва, и в десятке других городов.  
В колонне с велосипедистами на машинах едут музыкальные 
группы, сменяющие друг друга каждые две недели, служители 
воскресных школ, которые проводят  праздники для детворы, 
и благовестники,  говорящие о любви Христовой. Поместные 
церкви получают огромное благословение. Часто от них  зависит,   
будет ли это просто ободрение членов церкви  на богослужении 
или массовая евангелизация в центре города. 

Иногда Господь дает незапланированные встречи, которые 
оборачиваются  неожиданным благословением: сломалось 
колесо у велосипеда  как раз напротив детского лагеря – не-
запланированная проповедь для детей, задержали миссионе-
ров правоохранительные органы за отсутствие необходимых 
документов для проведения мероприятия – идет  раздача людям 
Новых Заветов,  а в итоге –  свидетельство для всего отделения 
милиции с обязательным ознакомлением всех милиционеров с 
Евангелием.

По материалам Леонида Кар-
тавенко, Екатерины Колесинской 
подготовила Зоя Бардина.мрммм
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уважаемый Владимир Владимирович. 
Пишет Вам подполковник запаса, а ныне 
пастор церкви Евангельских христиан 

баптистов села Каспля Смоленского района 
Владимир Иванович Калинин.

Немного о себе. Женат. 5 детей. 54 года. 
9 лет на пенсии. Прослужил больше 28 лет до 
должности заместителя командира полка по 
ИАС. Сейчас несу пасторское служение в выше 
названном селе. Уверовал в 1993 году, пасто-
ром церковь избрала в 1998 году.

Пишу вот по какому поводу. Дело в том, 
что очень трудно находиться в другой конфес-
сии, кроме православной, по крайней мере на 
Смоленщине, в частности в селе Каспля. При 
попустительстве и признании только право-
славия со стороны главы администрации села 
постоянно возникают напряженные ситуации 
с православным священником, который знает, 
что власть на его стороне. Мне прямо заявля-
ют, что я сектант, что если я русский, то просто 
обязан быть православным, и вообще нам здесь 
нет места.

Сам православный священник, его жена, 
жена главы администрации постоянно настраи-
вают против нас местных жителей, в том числе 
детей. Жена главы администрации ходит в 
семьи тех, кто ходит к нам, предупреждая их, 
чтобы ушли из нашей церкви, а мне всенародно 
грозит «перегрызть горло», Дом молитвы спа-
лить. Я ходил к главе администрации, на что он 
ответил: «Ну, во-первых, мы? не хотим, чтобы 
вы были здесь, во-вторых, моя жена больная 
душевно, в третьих мне «наверху» сказали: 
«Есть Дом молитвы, есть проблемы, нет Дома 
молитвы, нет проблем». Как это понимать, и 
кто это «наверху» дает такие команды? Кроме 
этого, когда в местную библиотеку я принес 
христианскую духовную литературу, узнав об 
этом, жена главы администрации устроила 
скандал и заставляла библиотекарей выбросить 
эти книги. При этом их полностью поддержала 
Н. П. Михайлова – ответственная за библио-
теками по Смоленскому району. Правда, после 
встречи с Н.П. Михайловой книги остались, 
но этот факт показал, узнав, что мы баптисты с 
нами не церемонятся. Сам глава администра-
ции противится нашим евангелизационным ме-
роприятиям, особенно в центре села, ссылаясь 
на возможные эксцессы. В тоже время 27 мая 
сего года православным было разрешено это 
сделать прямо в центре села. Сам православ-
ный священник, ощущая поддержку со стороны 
власти, даже не желает вести диалог со мной. 
Мало того, что отгородился специально высо-
ким забором (мы соседи), когда я пришел побе-
седовать мирно, он сказал мне: «Вы нарушили 
мой покой. Уходите или я отвяжу собаку». Что 
может быть хорошего сделано церковью для 
людей при такой обстановке и таких отношений 
священников двух конфессий?

В 2006 году по разрешению администрации 
Смоленской области мы провели велопробег по 
городам Смоленщины под девизом «Молодежь 
против наркотиков». В Каспле собралось около 
200 человек, но этому мероприятию снова вос-
противился православный священник. Почему 
то рядом с ним находился и глава админист-
рации, который знал, что мы будем проводить, 
и не был против. Но поддавшись давлению 
православного священника, изменил своем 
мнение, хотя он утверждает, что находился 
там случайно. С моей точки зрения на таких 
мероприятиях он не только должен быть, но 
даже участвовать.

Нашей церкви 7 лет. Мы хотим помочь 
местным властям в морально-нравственном, 
патриотическом и духовном воспитании детей, 
молодежи и взрослых. Но как мы можем это 
делать, если в школу нас не пускают, а зам. 
Директора школы заявляет, что у нас есть 
традиционная государственная православная 
религия. Зато жена православного священни-
ка устроилась в школу учителем пения, ведет 
себя  как считает нужным, говоря о нас всякую 
небылицу. С ней я тоже пытался поговорить и не 
один раз, но все бесполезно.

4 года наша церковь сотрудничала с 
местным ПТУ №35. Мы оказывали огром-

ную помощь детям без родителей, покупали 
обувь, вещи, канцелярские товары, новогодние 
подарки, оплачивали питание по 6-8  человек 
в месяц, устраивали концерты и совместные 
спортивные соревнования, неоднократно целы-
ми автобусами возили по музеям и спектаклям 
и т.д. и т.д. Но чиновник из Смоленска Т. П. 
Довгий заместитель начальника департамента 
по образованию, науке и молодежной полити-
ке, со слов заместителя директора училища по 
воспитательной работе Е.М. Гришаенковой, 
узнав, что мы баптисты, приказала выгнать нас, 
как сектантов. В то же время православные там 
открыли молельную комнату. Где же равенство? 
Ведь мы показывая духовные фильмы и читая 
лекции о вреде курения, алкоголя, профилак-
тические мероприятия против наркотиков, о 
внебрачных связях, об абортах и т.д. хотели 
помочь нравственному становлению детей и ни 
в коме случае не обращали их в наше веро-
исповедание. Нас выгнали, мы ушли. Где же 
свобода совести? Почему меня - офицера около 
30 лет защищавшего свою Родину, прошедшего 
пол Советского Союза – Среднюю Азию, При-
балтику, Россию не один раз подвергавшегося 
опасности, имеющего десятки благодарностей, 
грамот, ценных подарков, различных наград, 
в том числе и от имени президента Советского 
Союза М. С. Горбачева, несколько лет подряд 
лучшего руководителя в авиации ПВО Москов-
ского Военного округа вынуждают доказывать 
свою правоту, при этом противостоять антикон-
ституционным действиям со стороны светских 
властей, которые согласно Конституции РФ 
ст. 19 п. 1 п. 2, ст. 28, ст.29 п. 1 п.2, п.3, п.4. 
п.5 должны одинаково защищать права людей 
независимо от взглядов. Я люблю свою страну и 
готов в случае для нее опасности защищать ее. 
Я законопослушный гражданин и хочу служить 
своей стране, но теперь уже священнослужи-
телем. Мы евангельские христиане, веруем в 
Единого Живого Бога и наша догматика ничем 
не отличается от православных, кроме того, 
что мы не воспринимаем обряды, предания, не 
поклоняемся умершим людям и т.д. Стараемся 
жить по Библии, как в армии «Живи по уставу, 
завоюешь честь и славу».

Сама обстановка в селе не на высоте. Кроме 
танцев, молодежи в общем-то ничего не пред-
лагается. Мы оборудовали детскую площадку, 
приглашаем детей разного возраста к нам в 
Воскресную школу, чтобы научить их послуша-
нию, доброму отношению ко взрослым и друг 
ко другу, правильно принимать и воспринимать 
Бога, но опять же родители, зная мнение главы 
администрации о нас, боятся пускать детей.

Владимир Владимирович, хочется мира 
и спокойствия, хочется добрых отношений, 
хочется помочь людям увидеть другую жизнь 
– честную, порядочную, любить семьи, любить 
страну и помогать ей стать на ноги. Но как 
это сделать, когда в нашей демократической 
стране, навязывается только одна конфессия. Я 
неоднократно посещал местного главу адми-
нистрации, пытаясь помочь ему понять, кто мы 
и зачем мы тут. Предлагал ему посетить наше 
богослужение, просил пригласить меня на совет 
местных депутатов, давал предложения по сов-
местному сотрудничеству и т.д. Я даже ходил 
к нему домой. Но «воз и ныне там». С другой 
стороны я знаю много людей, которые здраво 
рассуждают, ничего не имеют против нас, одоб-
ряют наши шаги, но опять но… такова власть. 
Пишу это в обеспокоенности, что обстановка 
может ухудшиться. Нам что нет места в центре 
России? Ведь нашей конфессии Евангельских 
христиан баптистов в России, только официаль-
но, 140 лет. Мы всегда, ссылаясь на библейс-
кие истины делали все, чтобы люди меняли свой 
образ жизни в лучшую сторону. Нам же ломают 
заборы, бьют окна, угрожают расстрелять крест 
на Доме молитвы, а Дом молитвы уничтожить и 
делают прочие гадости. А что дальше?

С уважением и молитвой о Вас, пастор церк-
ви Евангельских христиан баптистов, Влади-
мир Иванович Калинин.

Июль 2007     
214038, г. Смоленск, ул. Кловская д.38 кв.56 
(4812) 669378.

У каждого письма есть своя особенность. друг от друга письма отличаются 
содержанием и адресатом. за скупыми словами могут скрываться те или иные 
чувства, самые необычные жизненные обстоятельства. Прочитав послание, адре-
сованное нам, мы можем составить портрет отправителя. 

Каждый отправитель надеется на перемены. К сожалению, наши ожидания 
не всегда становятся реальностью. В одном случае - мы желаем просто донести 
информацию, а в другом - намерены добиться изменений. Вот и автор письма, 
попавшего в редакцию, надеется на ощутимые перемены в своей жизни. 

Однако может случиться и так, что ничего не произойдет. Письмо не дошло, 
испортился конверт и т.д. да мало ли что может произойти. В таком случае воз-
никает вопрос: а надо ли писать письма тем, от кого мы ожидаем перемен? Кто-
то скажет - да, надо. А кто-то убежден в том, что это бесполезное дело. 

Наш брат, пастор Владимир Калинин, написал письмо президенту страны. 
Правильно ли он сделал? Будет ли его обращение услышано? Раз написал, значит 
правильно. 

мы убеждены, что писать надо. Надо возвышать голос за правду Божью. Надо 
писать и не оставлять молитв. Бог все усмотрит. О многом можно рассказать тем, 
кого мы избирали. Очень часто, люди из избранных органов говорят, что они не 
были проинформированы. Так вот - надо информировать.  

Нам интересно, как закончится история с обращением простого верующего, к 
президенту страны. Президент - гарант Конституции. В данном случае чиновни-
ки попирают Конституцию, попирают бессовестно, и к ним должны быть приме-
нены соответствующие меры. мы будем следить за этой перепиской и обязатель-
но проинформируем вас о том, чем закончится эта история.

C 11 по 16 августа 2007 года на побережье 
черного моря в г.Новороссийске на базе 
“Горный родник” будет проходить моло-
дежная конференция-лагерь “Движение”. 
Движение - это жизнь, жизнь христианина, 
движение к совершенству. Конференция 
будет состоять из 4-х тем: ученичество, 
испытание, победа и святость. Темы будут 
раскрывать Соболев Н.А., Бахмутский Е., 
Ботиев С., Соловьев А. Кроме этого будут 
проходить вечерние общения, знакомства с 
друзьями, отдых на море и т.п.
Место проведения: Новороссийск, 
п.Широкая Балка, б/о Горный Родник
время проведения:
Начало: 11 Августа 2007 в 12:00

Конец: 16 Августа 2007 в 20:00
условия участия: Стоимость путевки 2700 
руб. с питанием и проживанием. Количество 
мест ограничено.
Организатор:
Молодежный братский совет  
церкви “Ковчег” (Краснодар)
контактная информация:
Шеремет Денис 
Информационная поддержка 
Телефон: +7 (918) 415-87-02 
E-mail: denis_sheremet@rambler.ru 
Дополнительная информация:
Координаторы для приобретения путевок:
Кочкина Ангелина: +7 (961) 514-04-98
Цыганкова Алла: +7 (918) 381-90-90

Конференция-лагерь “движение”

московская Теологическая Семинария  
прием студентов на 2007-08 учебный год

Конгресс молодежи Центральной России – это 
уникальная возможность знакомства и едине-
ния молодёжи самого крупного по численности 
региона нашей страны. Этот Конгресс станет 
отправной точкой в развитии и улучшении мо-
лодёжного служения в Центральной России. 
Лучшие докладчики, фестиваль творчества, 
практические ресурсы и полезные материалы, 
поддержка старших братьев сделают этот Конг-
ресс лучшим временем лета 2007 года. 
Место проведения:
Московская область, Христианская база 

«Ручеёк»
Встреча участников будет проходить 
07.08.2007 на платформе “Румянцево”, от 
которой будут курсировать до базы микроавто-
бусы с 14:00 до 17:00!!!
Организатор:
Молодежное служение церквей ЕХБ Централь-
ной России. www.baptistyouth.ru
контактная информация:
Амир Усмонов, организатор 
Телефон: 495 958 1522 
E-mail: amirus2@yandex.ru

скоро
7  — 10 августа, 2007 
Конгресс молодежи центральной России

ОТ РЕдАКцИИ:

«Есть дом молитвы – 
есть проблемы, нет дома 
молитвы – нет проблем»
КАК РЕшАЮТ  РЕЛИГИОзНыЕ КОНфЛИКТы В дЕРЕВНя КАСПЛя

открытое письмо 
президенту

московская Теологическая Семинария (на базе Второй мос-
ковской церкви евангельских христиан-баптистов)  объявляет 
приём студентов на 2007-08 учебный год на дневное и вечернее 
отделения богословского факультета для обучения по програм-
ме «бакалавр богословия»

условия обучения: Студенты дневного отделения занимаются три дня в неделю (вторник, 
среда, четверг) с 9.00 до 17.00. Срок освоения программы – 3-4 года. Успевающим сту-
дентам выплачивается стипендия. Иногородним предоставляется общежитие.
Студенты вечернего отделения занимаются три вечера в неделю (понедельник, среда, 
пятница) с 18.00 до 22.00. Срок освоения всей программы 5-6 лет. Возможен индивиду-
альный график освоения программы.
условия поступления: Абитуриент должен быть членом поместной церкви евангель-
ского исповедания не менее 2х лет, не моложе 18 лет (верхний возрастной предел не 
ограничен), несущим служение в поместной церкви. Принимаются братья и сестры, 
имеющие образование не ниже среднего. 
необходимые документы: Анкета абитуриента , Рекомендация от пастора поместной 
церкви ,Копии документов об образовании, 2 фотографии 3х4, Медицинская справка 
вступительные экзамены: Тест на знание Библии, Тест по русскому языку , Тест по 
английскому языку, Собеседование. 
Экзамены состоятся с 20 по 24 августа в помещении 2 Московской церкви ЕХБ по адресу: 
Москва, Варшавское шоссе, д.12А.
тел. для справок: 598-99-32; 8-916-255-7257.
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петр мицкевич  
изБран ректором мБс 

В июне 2007 года исполнительный 
комитет Совета попечителей Московской 
Богословской Семинарии (МБС) единоглас-
но избрал Мицкевича Петра Вальтеровича, 
пастора церкви ЕХБ «Голгофа», первого 
заместителя Председателя Союза Еван-
гельских христиан-баптистов, на должность 
ректора семинарии. 

  Петр Вальтерович Мицкевич, по своему 
первому образованию – врач.  В 1991 году 
окончил Заочные библейские курсы в Москве 
и был рукоположен на пасторское служение, 
нес служение в нескольких церквях. Свое 
богословское образование он продолжил 
в Даллаской теологической семинарии. 
Заместителем председателя Российского 
союза ЕХБ был избран в 2002 году. Кроме 
этого он известен как ведущий христианских 
радиопрограмм по душепопечительству на 
Трансмировом радио.

Торжественное вступление в должность и 
посвящение на служение в качестве нового 
ректора состоится 25 сентября на собрании 
Совета попечителей МБС.

http://www.baptist.org.ru/ 

Умер Председатель Международного совета 
церквей ЕХБ Геннадий Константинович 

Крючков (20 октября 1926 – 15 июля 2007).
“Ранним утром 15 июля 2007 года в городе 

Туле на 81-м году жизни, после перенесенного 

полтора года назад инфаркта, Господь отоз-
вал в вечные обители верного и несгибаемого 
служителя Церкви Христовой, бессменного 
духовного руководителя независимого братства 
Международного союза церквей евангельских 
христиан-баптистов, председателя Междуна-
родного совета церквей ЕХБ, ответственного 
редактора духовно-назидательного журнала 
«Вестник истины», отца девятерых детей – Ген-
надия Константиновича Крючкова” – говорится 
в сообщении сайта «Служение заступничества».

Генадий Константинович Крючков более 40 
лет возглавлял Международный Совет Церквей 
ЕХБ. Он был организатором нелегального из-
дательтва «Христианин», печатавшим Библии, 
Евангелия и другую духовную литературу. 

Председатель Российского Союза еван-
гельских христиан-баптистов (РС ЕХБ) Юрий 
Кириллович Сипко выразил соболезнование 
верующим Международного Союза церквей 
ЕХБ (МСЦ ЕХБ) в связи с кончиной Предсе-
дателя МС ЕХБ Геннадия Константиновича 
Крючкова.
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соверШены Хулиганские напа-
дения на церкви еХБ в новгороде 
и кирово-чепецке.

В ночь с 30 июня на 1 июля группа пьяной 
молодежи закидала бутылками и камнями тер-
риторию церкви евангельских христиан-бап-
тистов г.Новгорода “Храм Христа”. Бутылки 
разбились перед входом в Храм и на террито-
рии автостоянки. Одна из бутылок повредила 
автомобиль миссионера. Кроме того, было 
камнем разбито одно окно на первом этаже. 
Затем хулиганы убежали. Церковный дежур-
ный вызвал милицию. Работники милиции со-
ставили протокол осмотра места происшествия 
и приняли заявление о вызове, на следующий 
день предложили написать заявление о порче 
имущества. Больше никаких действий они 
предпринимать не стали.

  А в Кировской области неизвестные 
совершили хулиганские действия во время 
служения Церкви евангельских христиан-
баптистов “Благодать” г. Кирово-Чепецка. 
Во время церковного собрания по изучению 
Библии 5 июля, трое неизвестных молодых 
человека вошли в помещение церкви, распы-
лили газ из аэрозольных баллончиков и сразу 
ретировались. Газ вызвал приступы кашля 
и удушья у присутствующих. Служение при-
шлось прервать, все собравшиеся покинули 
помещение.  Милицию служители церкви 
решили не вызывать.

http://www.baptist.org.ru/ 

новости
новый  генералЬный секретарЬ 
всемирного Баптистского 
алЬянса

Ежегодное собрание Всемирного баптист-
ского альянса (ВБА) состоялось со 2 по 

7 июля в столице Ганы – Аккре, где собра-
лись более 500 участников. 

  Новым Генеральным секретарем ВБА 
был избран Невилл Каллам из Ямайки. Кал-
лам учился в США, в Гарварде, и считается 
христианским специалистом по этике и 
средствам массовой информации. Он был 
уже дважды президентом Союза Баптистов 
на Ямайке. С 2000 по 2005 гг. он также 
исполнял обязанности вице-президента 
ВБА. Каллам основал христианскую ра-
диостанцию „Дыхание перемен“ и является 
учредительным директором Национального 
Религиозного общества СМИ Ямайки.

На заседании обсуждались темы гено-
цида, бедности, СПИДа, миссионерства и 
церковного единства. Бывший Генеральный 
секретарь ВБА Дентон Лотц сказал, что 
единство – главный богословский вопрос 
для баптистов. По его сообщению около 110 
миллионов баптистов ассоциированы со 
Всемирным альянсом. Если считать также 
тех, кто вышел из БВА и другие похожие 
группы церквей, которые не носят имя «бап-
тистских», то во всем мире можно насчитать 
около 200 миллионов «баптиствующих» 
верующих. 

http://www.baptist.org.ru/ 

Шесть тысяч евро в качестве моральной 
компенсации присудил Страсбургский суд 

по жалобе представителя Церкви Благодати 
Христовой – Петра Боронкевича. В своем иске 
Боронкевич указал, что власти города Чехова 
запрещали его общине проводить публичное 
богослужение под открытым небом.

Российское государство нарушило сразу 
две статьи европейской конвенции: «О свободе 
мысли, совести и религии», а также положение 
«О свободе собраний и объединений». Несмот-
ря на маленькую численность, членам церкви 
Евангельских христиан нельзя запрещать 
проводить богослужения, говорится в решении 
Страсбургского суда. В документе отмечается, 
что подобный запрет противоречит принципам 
демократического общества. Суд признал, что 
у властей было много возможностей, чтобы поз-
волить протестантам проводить свои собрания, 
которые носят мирный характер. 

Судебное противостояние членов чеховской 
церкви «Благодать Христова» и администра-
ции города длится уже пять лет. После того, 
как у протестантов сгорел Дом молитвы, они 
решили молиться на площадях и в парках. 
Власти им этого не позволили, порекомендовав 
собираться по юридическому адресу церкви 
или на квартирах. Жалобу пастора Петра Ба-
ранкевича на это решение отклонил городской, 
а затем и областной суд. 

http://www.novayagazeta.ru/news/138848.html 

уШел в вечностЬ председателЬ международного совета  
церквей еХБ г. к. крЮчков

ХРЦ «Протетсант» 
треБуются журналисты, корреспонденты, репортеры, собкоры, авторы. 
Нам нужны новости, статьи на религиозную тему из любого уголка СНГ. Не важно, про-

фессиональный вы репортер или самородок без опыта работы в СМИ. Главное, чтобы ваши 
новости и материалы были интересные, эксклюзивные и вызывали общественный резонанс. 
Размер гонорара обсуждается. Количество знаков: не более 1000 с пробелами (новости) и 
5000 знаков с пробелами (статьи).  
Резюме высылать по адресу: gazetaprotestant@gmail.com

страсБург удовлетворил 
иск представителя церкви 
Благодати Христовой –  
петра Боронкевича

Откуда церкви брать деньги.

Гонения на церковь. чТО дЕЛАТь, КУдА ОБРА-
щАТьСя.

Деревня Пришиб, или история на-
рода, благословенного Богом.

Спасение жены в подчинении мужу.  
ПРОдОЛжЕНИЕ РАзГОВОРА.

Кто раскачивает лодку?

Выборы грядут. чТО дУмАЮТ О ПРОТЕСТАНТАх 
НАшИ ПОЛИТИКИ?

Разговор начистоту. зАчЕм ПЛАТИТь ПАСТО-
РУ?

Страна глазами служителя. В мОСКВУ 
чЕРЕз ВЛАдИВОСТОК.

Что общего у «Наших» не баптистов  
и «Не наших» баптистов. О КОНГРЕССЕ 
БАПТИСТСКОй мОЛОдЕжИ.

Есть ли у баптистов герои? 
КАК ВИКТОР мЕщЕРяКОВ СОхРАНИЛ жИзНИ �000 ТыСячАм 

СОЛдАТАм.

Будем знакомы. РАССКАз О мИССИях.

Сколько нас.  О СТАТИСТИКЕ И НЕ ТОЛьКО. 

В следующем 
номере:

объявление:

союз христиан-военно-
служащих россии пред-
лагает БесПлатно 
для распространения 
старые номера журналов 
«военно-христианский 
вестник». самовывоз. 
надточий андрей  
васильевич  
8(926)667-00-25

объявление:

союз христиан-военно-
служащих россии пред-
лагает БесПлатно 
для распространения 
старые номера журналов 
«военно-христианский 
вестник». самовывоз. 
надточий андрей  
васильевич  
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Рекламодатели!  
Наши отношения  
могут быть  
дивными!
8 �2� 870 1� 22


